
CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA 

ACTA Nº 5

La Plata, 27/08/2012 

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES         
1.Designación de miembros para Comisiones Departamentales. 

2.Problemas de la biblioteca del Departamento. 

TEMAS NUEVOS

1. Despacho de Comisión de grados académicos.

2. Nota de Fac. informando la fecha límite para presentar expedientes 
para llamado a concurso de cargos de Profs.

3. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

4. Observaciones y sugerencias con respecto a la iniciativa del 
Observatorio de comenzar a dictar las Fís. Grals.

5. Tema “tutores” en relación con la información que los mismos brindan 
a los ingresantes.

6. Nota de la Com. de Seg. e Hig. referida a caja de fusibles en la 
entrada de calle 50.

7. Nota de la Sec. de Postgrado en referencia a la acreditación de los 
Doctorados.

8. Visita de Cecilia von Reichenbach para informarnos del 
funcionamiento y estado del Museo de Física. 

Se encuentran presentes los consejeros Francisco Sanchez (prof. a cargo), Raul 
Rossignoli, Luís Mendoza Zélis, Martín Mizrahi, Luis Changala, Luz Fernández y 
Gonzalo Rumi. 



Resoluciones

Temas pendientes

1. Se posterga.

2. Se propone concertar una reunión con las autoridades de la facultad para 
plantear la situación. Se propone además hacer un relevamiento de los recursos 
informáticos en desuso que se encuentran en la biblioteca para ponerlos a 
disposición de los lectores en la sala de lectura. Se solicita una nota formal de 
parte de los alumnos para la próxima reunión de CD. 

Temas nuevos

1. 

a. Inscripción al doctorado del Lic. Sierra Sosa bajo la dirección del Dr Bolognini 
y la Dra Tebaldi. 

La comisión asesora recomienda no aceptar la propuesta ya que entiende que la 
codirección de la Dra Tebaldi no está debidamente justificada. 

El consejo acuerda por unanimidad (7 votos) concuerda con  la opinión de la 
comisión asesora de no aceptar la propuesta. 

b. Inscripción al doctorado de la  Lic. María Ferreyra bajo la dirección del Dr 
Santiago Grigera. Se aprueba  la inscripción al doctorado por unanimidad (7 
votos) 

c. Inscripción al doctorado del  Lic. Fidel Schaposnik bajo la dirección del Dr 
Diego Correa. Se aprueba  la inscripción al doctorado por unanimidad (7 votos). 

2. Se toma conocimiento
3. Se pospone
4. Se pospone
5. Se pospone
6. Se toma conocimiento
7. Se pospone

8. La Dra von Reichembach presentó un informe del funcionamiento y de las 
necesidades del museo. Planteó la necesidad de garantizar que los cargos de 
ayudante asignados al museo tengan una estabilidad especial respecto de los 
docentes asignados. Se propone solicitar a facultad más cargos estables para el 
museo.

Se planteó además la necesidad de encarar tareas de refacción  en el depósito.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 6

La Plata, 04/09/2012

ORDEN DEL DÍA

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Nota de Fac. informando la fecha límite para presentar expedientes para llamado a concurso 
de cargos de Profs.

3. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

4. Observaciones y sugerencias con respecto a la iniciativa del Observatorio de comenzar a 
dictar las Fís. Grals. 

5. Tema “tutores” en relación con la información que los mismos brindan a los ingresantes.

6. Nota de la Sec. de Postgrado en referencia a la acreditación de los Doctorados.

TEMAS NUEVOS

1.  Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

2.  Llamados a concursos de cargos vencidos.

3. Convocatoria de la Escuela de verano organizada por la Prosecretaria de Postgrado de 
la UNLP.

Presentes: Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zelis, Martin Mizrahi, Gonzalo Rumi, Isis 
Bartolome y Miriam Repetto. 



TEMAS SOBRE TABLAS

1. Reconocimiento de la carrera de Física Médica (orientación medicina nuclear) 
por la ARN. 

2. Nota de los integrantes de la of. 38 por desaparición de objetos. 

3.  Convenio con la TWAS. 

Visita de Flavio Sives en relación con la situación del suministro eléctrico.

El sr Sives nos informa que

* Las cargas de las fases que suministran alimentación al departamento están 
desbalanceadas.

* No conocemos el factor de potencia del consumo del departamento
* El consumo del edificio es mayor que el máximo permitido.

Las causas del apagón sería una repetición de algo que ocurrió hace diez años. 
Habría un falso contacto en el medidor, fallas en la aislación y sobrecarga que 
generó que la bornera se funda.

La solución sería cambiar la categoría de consumo y el transformador al que 
estamos conectados.

Sives Habló con el encargado de seguridad e higiene de facultad, Gustavo Risso, 
para iniciar un pedido a  construcciones de universidad.

Habría que solicitar a construcciones que haga un diagnóstico de la situación y 
busque una solución.

Se debería además conseguir el instrumental para medir el factor de potencia y 
tomar medidas para optimizarlo.
 
Se retira el Sr Sives. 

Llega Maria Luz Fernandez y se retira Isis Bartolome



TEMAS PENDIENTES

1. Se pospone.

2. Se averiguo que el concurso de area A ya esta definido a la espera de confirmar 
a los nuevos profesores, mientras que el concurso de area B estaria aun en 
universidad. Habria que llamar a concurso el cargo de Alberto Pasquevich ya que 
se encuentra vencido, mientras que el cargo de PAs Jorge Tocho, que esta con 
una licencia vencida. 
Tambien habria que llamar a concurso dos cargos de profesor titular DE (Toto 
y Mercader), y uno de PAsDE vacante (de Punte).  3 cargos PADE (Albano, 
Bolognini y Desimoni).
El Dr Mendoza se ocupara de hablar con el Dr Pasquevich para consultarle cual 
es es su especialidad. Se solicita a los claustros nombres para jurados.
Quedaría averigüar el estado del concurso de área B que se encontraría para 
tratamiento en el HCS, y pedir pronto despacho para el concurso de área A.
Los consejeros se comprometen a discutir propuestas para el llamado a concurso 
del cargo de Pasquevich (Poner número de cargo, área y especialidad).
Se pospone.

3.   Se pospone.

4. Se decide agendar una cita con el secretario académico de la FCAyG

Se incorpora Raul Rossignoli.

5. Se propone redactar un material informativo sobre las actividades del 
departamento de física, así como de la carrera y acercarselo al espacio 
pedagógico.

6. El Dr Mendoza nos comenta que se comunicó con gente de la secretaría de 
postgrado quien le facilitó una dirección de internet donde habría que cargar la 
información sobre las carreras de postgrado. 

TEMAS NUEVOS

1. Se pospone.

2.  Se pospone.

3. Se pospone.



TEMAS SOBRE TABLAS

1. Se toma conocimiento.Se le informará a la comisión de seguimiento. 

2.  Se plantea hablar con el sereno.

3. Convenio con la TWAS. Los investigadores que visitarán el departamento de 
física el próximo año serán  los doctores Subir Gosh  y Swapan Mandal.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 7

La Plata, 10/09/2012

ORDEN DEL DÍA

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Nota presentada por los estudiantes en relación con el funcionamiento de la biblioteca.

3. Nota de Fac. informando la fecha límite para presentar expedientes para llamado a concurso de cargos de 
Profs.

4. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

5. Observaciones y sugerencias con respecto a la iniciativa del Observatorio de comenzar a dictar las Fís. 
Grals.

6. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

7. Llamados a concursos de cargos vencidos.

 8.   Convocatoria de la Escuela de verano organizada por la Prosecretaria de Postgrado de la UNLP.

TEMAS NUEVOS
1.     Dictamen de comisión asesora del registro preventivo de aspirantes a JTPDS para técnica de 

radio análisis.

2.  Solicitudes de renovación e ingreso al programa de retención de recursos humanos del 
departamento.

3.  Despachos de la comisión de enseñanza.

4. Despachos de la comisión de espacios físicos.



5. Despacho de la comisión de edificio.

6. Solicitud del Dr Albano de autorización para dictar la materia optativa “Aplicación de 
simulaciones computacionales en Física médica” en el segundo semestre de 2012.

7. Despacho de la comisión de optativas sobre la materia “Electrónica 2”.

8. Página del departamento.

9.  Sobre las materias del quinto semestre de la licenciatura en física.

10. Justificaciones de ausencia y licencias.

11. Nota presentada por los becarios de la of. 38 respecto a la sustracción de pertenencias.

Presentes: Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, Gonzalo 
Rumi,  Miriam Repetto.

TEMAS PENDIENTES

1. Se designa al Sr. Nicolás Bueno como representante en la comisión  de museo. 

2. Se resuelve elevar al HCD la nota presentada por los alumnos de física relacionada con los 
problemas con el funcionamiento de la biblioteca.

3. Se resuelve contactarse con la dirección de concursos a fin de comunicar que hemos 
resuelto llamar al concurso del cargo actualmente ocupado por el Dr Pasquevich (area B, 
interacciones hiperfinas en sólidos), a condición de que se pueda extender el plazo para la 
presentación del expediente.  Respecto al resto de los cargos vencidos, por tratarse de cargos 
con dedicación,  definir la forma de llamado requerirá más tiempo.

4. Se pospone.

5. Se da lectura a la nota presentada por el observatorio pedagógico sobre el dictado de las 
materias. Se resuelve redactar una nota  dirigida a la secretaría académica de la FCE con 
copia a la FCAyG en respuesta,  solicitando una reunión con la secretaria   académica de la 
FCAyG y del observatorio pedegógico y con participación de los docentes de las materias 
involucradas, a fin de discutir posibles soluciones a los problemas planteados por dicha 
facultad.   

6. Se posterga



7. Se posterga

       8. Se posterga

TEMAS NUEVOS

1. Se posterga

2. a. Renovaciones. Se resuelve por unanimidad (6 votos) renovar la extensión de dedicación 
en los cargos de la Dra  Flavia Albarracín y del Lic. Diego Rodriguez, hasta el día 31 de 
marzo de 2013. 
    b. Solicitudes nuevas.  Se resuelve por unanimidar (6 votos) otorgar las extensiones de 
dedicación dependiendo de la disponibilidad de puntos y según el siguiente orden de mérito, 
por los plazos indicados:

* Dr. Moreno    (desde el 1/10/2012 al  31/3/2013)
* Dra. Mudarra (desde el 1/11/2012 al  31/3/2013)
* Lic. Amaya    (desde el 1/10/2012 al 31/3/2013)
* Lic. Bruvera   (desde el 1/10/2012 al  31/3/2013)
* Bioquímica De Sousa (desde el 1/12/2012 al 31/03/2013)

Para la confección del orden de méritos  se tuvieron en cuenta la graduación académica
alcanzada y la producción científica de los postulantes.

Se plantea además que la difusión de la próxima convocatoria debería hacerse en forma 
abierta a toda la comunidad.

Se resuelve  recordarles a los beneficiarios que deberán reconocer en las publicaciones y 
presentaciones a congresos el apoyo del departamento de física. 

3.  Se resuelve (unanimidad, 6 votos), avalar  los  siguientes despachos de la comisión de 
enseñanza:

1. Reconocer a la Srta. Sherley Catherine Farromeque Vazquez, alumna de la Lic. 
en Biotecnología y Biología molecular  las equivalencias  correspondientes a las 
asignaturas Física I (F303) y Física II (F305) de la carrera de Ingeniería Química de la 
Facultad de Ingeniería (UNLP) por las materias Física I (CIBEx) y Física II (CIBEx) de 
la  Lic. en Biotecnología y Biología molecular.

2. Reconocer al Sr. Juan Ignacio Piccinini, alumno de la Lic. en Física  las 
equivalencias  correspondientes a las asignaturas Física II (CIBEx) y Física III (Lic. en 
Química) de esta Facultad por la materia Física III (Ciencias) de la  Lic. en Física, y 
de las materias Introducción a la Química (CIBEx)  y Química General(CIBEx) por la 
materia Física Macroscópica(Lic. en Física). Finalmente, no se accede a la solicitud 
de equivalencia de la materia Física I (CIBEx) por Física II (Ciencias), por diferencias 



de contenido y de carga horaria.
3. Reconocer a la Sr. Francisco Recupero, alumno de la Lic. en Química  las 

equivalencias  correspondientes a las asignaturas Física I (F303), Física II (F305) y 
Física IIIA (F308) de la carrera de Ingeniería Química de la Facultad de Ingeniería 
(UNLP) por las materias Física I (CIBEx) y Física II (CIBEx) y Física III (Química) de 
la  Lic. en Química.

4. El consejo resuelve (unanimidad, 6 votos), de acuerdo con la propuesta de la comisión de 
espacios físicos, asignar al Prof. Gerardo Rossini a la oficina 33, en lugar de la Dra. Marta 
Trobo, al Dr Hector Rosales a la of. 36 A (en lugar del Prof. Rossini), al Dr  Ernesto 
Arganda a la Of. 36D,  a la Dra Flavia Albarracín a la of 36F y al Lic. Rubén Quille Ramos a 
la Of 16.

5. Se avala lo indicado por la comisión de edificio (unanimidad, 6 votos)  y se lo da a conocer al 
Dr. Mercader.

6. Se acepta la solicitud del Dr. Albano (unanimidad, 6 votos)

7. Se toma conocimiento.

8.   Se avalan la propuesta de la comisión de página web (unanimidad, 6 votos) de realizar las 
siguientes incorporaciones a la página del departamento:

○ Una página con la conformación de las comisiones.
○ Una página con los proyectos de investigación acreditados.
○ Una página con ofertas de trabajos de diploma y temas de doctorado.
○ Un link al sitio del Servicio de Difusión de la Creación Intelectual (SeDiCI) de la 

UNLP (http://sedici.unlp.edu.ar/)

9. Se posterga

10. a. Se resuelve (unanimidad, 6 votos) otorgar justificación de ausencia al Prof. Tomás 
Grigera entre los días 9 de septiembre y 5 de octubre del corriente para realizar una visita 
científica al grupo del Dr. A. Cavagna en el Istituto dei Sistemi Complessi (Roma, Italia).
 b. Se toma conocimiento de la solicitud del Prof. Nolberto Martinez  ha solicitado licencia 
médica desde el día 30/08/2012.

11.  Se resuelve (unanimidad, 6 votos) enviar una nota a cada una de las personas que 
tienen acceso a la of. 38, para notificarse de que los objetos en los escritorios y muebles 
correspondientes son de uso personal y privado de sus propietarios. 

http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)
http://sedici.unlp.edu.ar/)


CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 8

La Plata, 18/09/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Llamados a concursos de cargos vencidos.

5. Convocatoria de la Escuela de verano organizada por la Prosecretaria de Postgrado de la UNLP.

6. Dictamen de comisión asesora del registro preventivo de aspirantes a JTPDS para técnica de 
radio análisis.

7. Despacho de la comisión de optativas sobre la materia “Electrónica 2”.

8. Sobre las materias del quinto semestre de la licenciatura en física.

TEMAS NUEVOS

1. Visita del Sr Vicedecano en relación con la situación de la bibliteca de física.      

2. Mesas de finales.



Presentes: Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Luis Mendoza Zelis, Martín Mizrahi, Gonzalo 
Rumi, Isis Bartolomé y Miriam Repetto.

Temas sobre tablas:

1. Cancelación de la visita del Prof. Agnes Traverse. 

2. Premio a la labor científica de la UNLP 2012.

3. Justificaciones de ausencia.

4. Designación del Dr Lisandro Giovanetti como JTP interino.

El Dr Sanchez comienza la reunión con un resumen de la entrevista con el Dr Brook de la 
dirección de salud de la UNLP. Si bien Brook planteó que todas las vías de solución para 
el problema de la biblioteca, dejó abierta la posibilidad de pedir el pase en comisión de la 
directora de la biblioteca de Física, la Srta Adriana Rocca   a la dirección de salud de la UNLP.

Se incorpora el Dr. Nestor Bucari, a la reunión. El Dr Bucari dice que en principio apoyaría el 
pedido de pase, y que lo podrá a consideración de la decana. 
Nos informa además que se realizará una reunión con los jefes de departamento en las 
próximas semanas.

Temas pendientes

1. Comisiones
a. a. Se designa al Dr Ricardo Aguirre como representante graduado en la 

comisión de edificio, en lugar del Dr Nicolas Grandi.
b. b. Se designa al Lic. Ignacio Bruvera en lugar del Dr Mauricio Matera que 

presenta su renuncia.
c. c. Renuncia del Dr Mauricio Matera a la comisión de distribución de espacios.

2. Se posterga. 
3. Se posterga.
4. Se posterga.

         Concurso del cargo ocupado por el Dr Pasquevich: Se propone consultar a Facultad si se 
concedería un plazo extra para definir este llamado a concurso. La propuesta hasta el momento 
sería hacer el llamado, de acuerdo con el reglamento de áreas vigente, en el Área B, y en la 
especialidad: Interacciones hiperfinas en sólidos. Se proponen los siguientes nombres para 



jurados:
          profesores:  Cinthia Ramos(CONEA), Viviana Arcondo (UBA), Graciela Punte (UNLP)
                               (suplentes: )   José Luis Alessandrini (La Plata)
          graduados: Martin Mizrahi (titular), Juan Mauricio Matera(suplente)
          alumnos: Daniel Actis (titular), Axel Canatelli (suplente)

Faltarían confirmar otros dos nombres como consejeros suplentes.

5. Se toma conocimiento.
6. El consejo departamental avala (7 votos) el órden de méritos propuesto por la comisión 

asesora.
7. Se avala (7 votos) el dictamen de la comisión de optativas, para que se incluya 

“electrónica II” como materia optativa de la licenciatura en física. Su dictado quedará 
supeditado a la demanda de los estudiantes y a la disponibilidad docente.

8. Se plantea que los estudiantes tienen dificultades para cursar en tiempo y forma las 
materias del primer semestre de 3er año, tanto por la acumulación de contenidos en las 
materias dictadas en ese semestre, como por el exceso de carga horaria.

Temas sobre tablas

1. Se posterga
2. Se posterga
3. Se avalan (7 votos) las justificaciones de ausencia de los Prof. Teresa Dova, Alberto 

Pasquevich y Carlos Naon.
4. Se designa al Dr Giovanetti como JTP interino. Durante este semestre permanecerá en 

la materia Experimentos Cuánticos.
5. Se aprueba el redictado por única  vez de la materia Especiales II en el segundo 

semestre de 2012, a cargo del Prof. Osvaldo Civitarese.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 9
 
La Plata, 02/10/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Llamados a concursos de cargos vencidos.

5. Mesas de finales.

TEMAS NUEVOS

1. Designación del nuevo profesor a cargo.

Presentes: Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, Gonzalo Rumi, Isis Bartolomé y 
Miriam Repetto.

TEMAS PENDIENTES

1. Se posterga

2. Se posterga



3. Se posterga

4.   Concurso del cargo ocupado por el Dr Pasquevich: 

La propuesta hasta el momento sería hacer el llamado, de acuerdo con el reglamento 
de áreas vigente, en el Área B, y en la especialidad: Interacciones hiperfinas en sólidos. 
Se proponen la siguiente comisión asesora:
Profesores: Prof. Cinthia Ramos(CONEA), 

Prof. Viviana Arcondo (UBA), 
Prof. Graciela Punte (UNLP),

Graduado: Dr. Martin Mizrahi 
Alumno: Sr Daniel Actis 

Suplentes:
Profesores: Prof. Alberto Somosa (UNCEN)

Prof. José Luis Alessandrini (UNLP)
Prof.  Huner Fanchiotti

Graduado: Dr Juan Mauricio Matera
Alumno: Sr. Axel Canatelli 

Se informa además que actualmente el departamento está estudiando la manera de 
llamar al resto de los cargos vencidos.

5.  Se aprueba la propuesta de conformación de las mesas de finales para el período 2012-
2013

TEMAS NUEVOS

1. Se designa al Prof. Dr Raul Rossignoli como profesor a cargo del despacho a partir del día 
martes 9 de octubre.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 10 

La Plata,  09/10/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

TEMAS NUEVOS

1. Faltante de pertenencias y bomba de agua en el Departamento.

2. Control de entrada y serenos.

3. Propuesta de trabajo de Diploma de la Srta María Corti, alumna de la carrera de Física 
Médica.

4. Suplencia del cargo ocupado por el Ing. Palacio

5. Sobre cargo ocupado por el Prof. Fantoni

6. Relaciones institucionales con la Fac. de Cs Astronómicas y Geofísicas.

7. Sobre modificación de las correlatividades de materias de la Lic. en Física

8. Políticas para los próximos llamados a concursos.

9. Justificaciones de ausencias.



10. Solicitud de la Dra von Reichembach para la creación de dos cargos de auxiliares para 
desarrolar tareas en el Museo de Física .

Presentes: Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, Sofía Valli Barreto, Isis 
Bartolomé y Miriam Repetto

TEMAS PENDIENTES

1.  Se designa a Matias Ferreira como representante alumno en la CEC de la carrera den 
física médica.

2. Se pospone

3. Se pospone

TEMAS NUEVOS

1. De da lectura a la nota del Dr. Darriba y se toma conocimiento.  Se acercan a la reunión el 
Prof. Mario Rentería y el Dr. Germán Darriba para comentarnos sobre los faltantes. Habría 
además desaparecido la copia de la llave de la oficina que guardan en mayordomía.
Respecto a la bomba, apareció luego de dos días de faltar, y actualmente está instalada, 
aunque no sabemos si se encuentra funcional.

Se plantea

 
* Informar a facultad de lo sucedido

* Poner al día el registro de entradas y salidas con las llaves magnéticas.

* Invitar a los ocupantes de todas las oficinas a cambiar las llaves y a dejar una copia en sobre 
lacrado en secretaría, para tener acceso a las oficinas en caso de emergencia.

* Darle acceso al tablero de llaves unicamente al mayordomo.

* Solicitar a la comisión de edificio que presente una propuesta de restructuración del área de 
mayordomía/ of 28 para separar el espacios de  los becarios del área de mayordomía.



2. Se pospone 
 
3. Por unanimidad (6 votos) se acepta la propuesta de trabajo de diploma.

4. Visita del Prof. Runco. Nos informa que al laboratorio de electrónica le sería conveniente 
extender la dedicación de Gustavo Sieven para hacerse cargo de las tareas que cumplía el 
Ing. Palacio.

5. Se resuelve (unanimidad, 6 votos) otorgar al Prof. Fantoni una continuidad en su cargo 
hasta febrero de 2013 a condición de que existan recursos disponibles.

6. Se pospone.

7.  Se menciona que la comisión de enseñanza de la facultad anexó una nota firmada por “el 
claustro de alumnos  de física y física médica” de forma irregular, ya que el tema ya había 
sido discutido con participación todos los claustros. Se resuelve discutir la nota en la próxima 
reunión.

8. Se posterga

9.  

* Se avala (seis votos) la justificación de ausencia de la Prof Fernandez Van Raap en la 
semana del 8 al 12 de octubre de 2012 para realizar una visita a un centro de investigación en 
Munich.

* Se avala (seis votos) la justificación de ausencia del Prof Mariano en la semana del 22 al 
27 de octubre de 2012 para concurrir  a la conferencia NUINT 2012 en Río de Janeiro, Brasil, 
donde presentará un poster,



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 11 

La Plata, 16/10/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Relaciones institucionales con la Fac. de Cs Astronómicas y Geofísicas.

5. Sobre modificación de las correlatividades de materias de la Lic. en Física.

6. Políticas para los próximos llamados a concursos.

7. Solicitud de la Dra von Reichembach para la creación de dos cargos de auxiliares para 
desarrolar tareas en el Museo de Física .

TEMAS NUEVOS      

1. Despachos de la comisión de enseñanza.

2. Solicitud de la Dra Rodriguez Torres para el financiamiento de un profesor visitante

3. Concursos JTP DS. Solicitudes de extensión del plazo para elevar los dictámenes.

Consejeros presentes: Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Luis Mendoza, Alberto Lencina, 
Luz Fernandez, Isis Bartolomé y Miriam Repetto.

SOBRE TABLAS



1. Becas Escala.

2. Concurso JTP en el área E.

3. Despacho de la comisión de Grados Académicos.

4. Concursos.

5. Uso de la oficina de visitantes.

6. Solicitud de cargo para prof. visitante.

7. Nota del Prof. Alessandrini solicitando que no se peguen carteles de agrupaciones 
estudiantiles en las paredes del LEF.

TEMAS PENDIENTES

1. Se pospone.

2. Se pospone

3. Se pospone.

4. Se observó una superposición entre la teoría de Física I (redictado) con la cursada de 
análisis y la práctica de Física I (redictado) con la cursada de álgebra. Habría además una 
superposición de este redictado con la materia Astronomía General que cursan los alumnos 
del observatorio.
Se propone hablar con el prof a cargo de Física I para tratar de resolver esta situación.  

Se propone convocar a una reunión con las autoridades de la FCAyG para discutir la 
incorporación de contenidos de física experimental en los curricula de los alumnos de 
observatorio. 

5. Se pospone

6. Se pospone

7. Se pospone



TEMAS NUEVOS

1. Despachos de la comisión de enseñanza

a. Se rechaza por unanimidad( siete votos) la solicitud de equivalencia presentada por la 
alumna Ayelén Mansilla, alumna de la Lic. en Biología o zoología de la Fac. de Cs Naturales,   
en la que solicita la equivalencia de la asignatura Biofísica (de la facultad de Cs veterinarias) 
por la asignatura Física General Cs Naturales.

b.  Respecto a la solicitud del Sr Juan Cingolani, se envía nuevamente el expediente a la 
comisión de enseñanza haciendo notar que la materia Fisica II Cibex tiene una carga horaria 
de 8 hs semanales.

c. Se rechaza por unanimidad (7 votos) la solicitud de equivalencia presentada por la alumna 
Mercedes Navaes Jordan, alumna de la Lic. en Bioquímica de esta facultad,   en la que 
solicita la equivalencia de las asignaturas cursadas en la Universidad Nacional del Sur por las 
asignaturas Física I Cibex y Física II Cibex, ya que las cargas horarias son diferentes. Se hace 
notar que el régimen de asistencia  a la  cursada quedará a criterio de los docentes de las 
correspondientes materias.

d. Se acepta por unanimidad (7 votos) la solicitud de equivalencias presentada por el alumno 
Santiago Francero, de la Lic.  en Óptica ocular y optometría, en la que solicita la equivalencia 
de la materia Física I de la carrera Ingeniería Mecánida de la universidad nacional del sur por 
la materia Física I (CIBEX).

e. Se acepta por unanimidad (7 votos) la solicitud de equivalencias presentada por la Lic. en 
Biología  Verónica Amor, alumna de la Lic.  en Bioquimica, en la que solicita la equivalencia de 
la materia Física General Cs Naturales de la Lic. en Biología de la Fac. de Cs Naturales  por la 
materia Física I (CIBEX).

2. Se posterga

3. Se avala por unanimidad (7 votos) la solicitud.

SOBRE TABLAS

1. Por unanimidad (7 votos), se propone al Sr Gonzalo Rumi como candidato para ser 
beneficiado por el programa “Escala”.



2. Por unanimidad (7 votos) se avala la propuesta de la comisión asesora en el concurso     de 
JTP (DS) para desempeñar tareas en la asignatura :”... imágenes médicas” que propone el 
siguiente órden de méritos

1. Celia María Ferrari

3. Inscripciones a la carrera de doctorado 
a. Se aprueba por unanimidad (7 votos) la propuesta de trabajo de doctorado del Lic. Vanesa 
Sanz  titulada “Acción cancerígena de la radiación ultravioleta emitida por algunos LASERes 
en modelo animal” bajo la dirección del Prof. Mario Garavaglia y la codirección del Dr Carlos 
Ponzinibbio.

b. Se aprueba por unanimidad (7 votos) la propuesta de trabajo de doctorado del Lic. Manuel 
Epele  titulada “Hadronización en Cromodinámica Cuántica” bajo la dirección del Prof. Rodolfo 
Sassot y la codirección del Prof. Carlos García Canal

c. Se aprueba por unanimidad (7 votos) la propuesta de trabajo de doctorado del Lic. Daniela 
D’ascanio titulada “Propiedades espectrales de operadores diferenciales y sus aplicaciones en 
física” bajo la dirección de la Prof. Eve Mariel Santángelo y la codirección de la Prof. Gabriela 
Benaventano

4. a. Se resuelve por unanimidad (7 votos) la apertura de un registro interino por 
designación transitoria para cubrir tres cargos de ayudante diplomado para realizar 
tareas a partir de febrero de 2013.

b. Se aprueba por unanimidad (7 votos) la prórroga de designación del Prof. Daniel Cabra en 
su cargo de Prof. Asociado DS.
 

5. Se aprueba por unanimidad (7 votos) la propuesta de que las solicitudes de uso de la oficina 
de prof. visitantes sea administrada por la comisión de espacios físicos. 

6. Se resuelve por unanimidad (7 votos) otorgar un cargo de Prof. visitante en la categoría 
Prof. Adjunto DE por el plazo de 15 días para el  Dr. Esteban Broitman, de la Universidad de 
Linköping, Suecia, quien participará en actividades académicas, entre ellas, el dictado de un 
curso en temas de su especialidad en el Departamento de Física.    

7. Se avala por unanimidad (7 votos) y se eleva para consideración del HCD.

  



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 12 

La Plata,  23/10/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Sobre modificación de las correlatividades de materias de la Lic. en Física.

5. Políticas para los próximos llamados a concursos.

6. Solicitud de la Dra von Reichembach para la creación de dos cargos de auxiliares 
para desarrolar tareas en el Museo de Física .

TEMAS NUEVOS

1. Temas de seguridad y edificio.

2. Espacios físicos

3. Comisión de Museo.

Presentes: Raul Rossignoli, Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis, Martín Mizrahi, 
Isis Bartolomé, Gonzalo Rumi, Miriam Repetto.

  
TEMAS SOBRE TABLAS

1. Solicitud de equivalencias y reconocimiento de materias optativas.



2. Designación transitoria en un cargo JTP DSE, área “C” 

3. Concurso de cargos de ayudantes alumnos.

TEMAS PENDIENTES

1. Se pospone.

2. Se pospone.

3. Los alumnos no avalan la modificación de las correlatividades propuestas por la 
comisión de optativas por considerar que no resuelve los problemas reales del plan 
de estudios. Se resuelve pasar el expediente () a la que la comisión de enseñanza 
para que amplie la propuesta presentada en foja 2.
Se resuelve por unanimidad (7 votos) solicitar a la comisión de enseñanza que 
presente una agenda para elaborar una propuesta de cambio del plan de estudios 
de la Lic. en Física.

4. Se pospone.

5. Se pospone.

6. Se pospone.

TEMAS NUEVOS

1.
a. Se discute la nota a la decana para el inicio del sumario 

administrativo por la desaparición del espectrofotómetro,bla
b. Se plantea consultar al IFLP sobre la posibilidad de compartir los 

gastos para la instalación de una nueva llave magnética y del 
cableado.

2. Se resuelve por unanimidad (7 votos) que los lugares asignados a investigadores 
con licencias por plazos mayores a dos meses serán puestos a disposición de la 
comisión de espacios físicos para ser asignados en forma temporaria. Se solicitará 
a la secretaría del IFLP que informe al CD sobre las solicitudes de licencia.



3. Se resuelve por unanimidad (7 votos) incorporar un nuevo profesor a la comisión 
del museo. Se destaca que la comisión del museo es una comisión asesora del 
consejo departamental. 

SOBRE TABLAS

1. a. Se resuelve, por unanimidad (7 votos) reconocer los cursos “Mecánica 
cuántica II” y  “Teoría clássica de campos” de la carrera “Programa de 
Pós-Graduacao em FÍSICA” de la Universidade Estadual Paulista de Sao 
Paulo como equivalente a las asignaturas  de “Mecánica Cuántica II” y 
“Electromagnetismo II” de la Licenciatura en física.

b. Se resuelve por unanimidad (7 votos) aceptar la solicitud de inscripción fuera 
de término al Sr. Andrés Biasetti en la materia optativa “Magnetismo y Materiales 
Magnéticos (X11)”

c. Se resuelve por unanimidad (7 votos) aceptar la solicitud de inscripción fuera de 
término al Sr. Demian Biasetti en las materias optativas “Computación y sistemas 
digitales” y  “Análisis de señales”.

2. Se resuelve por unanimidad (7 votos) designar al Ing. Sives en  forma 
Transitoria en un cargo de JTPDE en el área “C”, con las siguientes tareas

a. Mantenimiento de la infraestructura de la red informática del departamento de 
física.
b. Mantenimiento de las computadoras destinadas a tareas docentes.
c. Asistencia a los grupos de investigación y a los laboratorios de docencia en el 
mantenimiento y desarrollo de equipos.
d. Mantenimiento de las computadoras de los laboratorios de investigación.

3. Se resuelve por mayoría (4 votos a favor, 2 votos en contra y  una abstención) 
mantener el llamado a concurso (Expediente 700-12037/12-000)
remplazando los cuatro cargos del expendiente original que actualmente no se 
encuentran disponibles por cargos que sí lo están.
Se propone llamar más adelante un concurso por 6 cargos de ayudante alumno 
para las asignaturas Física I,II y III.





CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

Acta Nº 13 

La Plata,  30/10/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Políticas para los próximos llamados a concursos.

5. Solicitud de la Dra von Reichembach para la creación de dos cargos de auxiliares 
para desarrollar tareas en el Museo de Física .

TEMAS NUEVOS   

1. Seguridad e Higiene

2. Nota del claustro de alumnos solicitando la puesta en valor del monumento a los 
desaparecidos.

3. Solicitud de auspicio a la proyección de películas documentales sobre DD. HH.

4. Justificaciones de ausencias

5. Museo de física. 
a. Nota solicitando instalación de una rampa
b. Sistema de alarma del museo

6. Trabajo de diploma de Diego Puntigliani



Presentes: Raul Rossignoli, Luis Mendoza Zélis, Martín Mizrahi, Isis Bartolomé, Luz 
Fernandez ,Miriam Repetto.

SOBRE TABLAS

1. Despachos de la comisión de grados académicos.

TEMAS PENDIENTES

1. Se resuelve (5 votos a favor, una abstención) designar al Prof Mario Garavaglia 
como representante del departamento en la comisión de Enseñanza de Facultad.

Se retira el Prof. Rossignoli.

2. Se pospone

3. Se pospone

4. Se da lectura a la nota de la Dra Von Reichembach y se resuelve por unanimidad 
(5 votos) avalar la solicitud, indicando que se espera una respuesta antes del inicio 
del próximo ciclo lectivo.  (Acordar una redacción para la nota)

 

TEMAS NUEVOS

1. Se toma conocimiento de la nota de la comisión de Seguridad e Higiene y se eleva 
a facultad.

2. Se posterga.

3. Se la lectura a la nota del Prof. Rentería. Se resuelve por unanimidad (5 votos) dar 
el auspicio a la actividad mencionada.



4. Por unanimidad (5 votos) se resuelve otorgar las siguientes justificaciones de 
ausencias:

a. Para la Prof. Graciela Punte, desde el 30/10/2012 al 3/11/2012 
para participar de la “VIII Reunión de la Asociación Argentina de 
Cristalografía” donde presentará tres trabajos:   “Estudio de la 
direccionalidad del átomo de hidrógeno proveniente de interacciones 
C-H...O en cristales moleculares orgánicos que contienen al grupo 
carboximetilo”, “Effect of Functionalized Patagonian Bentonite on 
Polycapro-Lactone Composites Characteristics.”, “Caracterización de 
derivados pi-conjugados mediante técnicas de difracción de rayos x 
uv-invisible y fluorescencia”.

b. Para el Dr. Mauricio Matera, los días 6, 7 y 8 de noviembre para 
participar de la Bienal Latinoamericana de Óptica Cuántica, 
a realizarse en la UBA, donde presentará el trabajo titulado 
“Entrelazamiento y leyes de áreas”. 

5.
a. Se pasa a la comisión de edificio.
b. Se pasa a la comisión de finanzas.

6. Por unanimidad (5 votos) se designa como mesa examinadora para el trabajo de 
diploma del Sr. Diego Puntigliano a los profesores Jorge Runco, Gustavo Sánchez y 
Mario Garavaglia.

SOBRE TABLAS 

1.
a. Se resuelve  por unanimidad (5 votos) aprobar como curso de actualización 

profesional el curso de posgrado presentado por el Prof. Pasquevich  
“Tecnología de películas delgadas y sus aplicaciones” de 15hs de duración 
otorgando 1 (un) crédito.

b. Se resuelve  por unanimidad (5 votos) revalidar el curso de posgrado 
presentado por el Prof. Schaposnik “Introducción a los métodos del 
conocimiento científico” de 72hs de duración otorgando 4 (un) crédito.

c. Se resuelve  por unanimidad (5 votos) aceptar la inscripción al doctorado 
del Lic. Pablo Pesco en el tema “Modelos computacionales de propagación 
de enfermedades infecciosas” bajo la dirección del Dr. Gabriel Fabricius y la 
codirección de la Dra. Daniela Hozbor. 

d. Se resuelve  por unanimidad (5 votos) aceptar la inscripción al doctorado 
del Lic. Facundo Herrera en el tema “Nanointegración: Obtención controlada 



de nanoestructuras macroscópicamente extendidas. Diseño, síntesis, 
caracterización y aplicaciones.” bajo la dirección del Dr. Felix Requejo.

e. Se resuelve  por unanimidad (5 votos) aceptar la inscripción al doctorado 
del Lic. Carlos Rodriguez Peña en el tema “Desintegración no-mesónico de 
hipernucleos lambda” bajo la dirección del Dr. Eduardo Bauer.

f. Se resuelve  por unanimidad (5 votos) aceptar la inscripción al doctorado 
de la Lic. Karen L. Salcedo Rodriguez en el tema “Multi-capas de óxidos 
Magnéticos con diversas aplicaciones a la espintrónica” bajo la dirección de la 
Dra. Claudia Rodriguez Torres.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 14 

La Plata,  06/11/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Políticas para los próximos llamados a concursos.

5. Nota del claustro de alumnos solicitando la puesta en valor del monumento a los 
desaparecidos.

TEMAS NUEVOS   

1. Temas de la planta no docente.

2. Comité de reválida Lic. Diego Peñalba.

3. Nota del Sr Decano de la Fac. de Ciencias Astronómicas y Geofísicas en ref. a la 
nueva carrera de “Meteorología y Ciencias de la Atmósfera”.

4. Despachos de la comisión de enseñanza
a. Solicitud de equivalencias del Sr. Diego Cingolani

5. Justificaciones de ausencia.
a. Prof. Graciela Punte, del 11 al 16 de noviembre 
b. Prof. Graciela Punte, del 18 al 23 de noviembre 
c. Prof. Francisco Sanchez, del 5 al 18 de noviembre.



Presentes: Raúl Rossignoli, Luis Mendoza Zélis, Mariel Santángelo, Martín Mizrahi, 
Gonzalo Rumi e  Isis Bartolomé.

TEMAS SOBRE TABLAS

1. Aval y apoyo institucional al Museo de Física para la realización de “La noche de 
los Museos” el sab 1ro de dic.

2. Distribución docente.
3. Correlatividades del materias del plan de estudios de la Lic. en Física
4. Concurso JTP DS área E.

TEMAS PENDIENTES     

1. Se posterga.
2. Se posterga.
3.Los alumnos piden postergar para tener reuniones con graduados y profesores. Se fija 

como fecha para la discusión final la reunión 27/11. Se posterga
4. Raúl plantea ver si los cargos de Prof Asociados con su DE se pueden llevar a titulares 

con DE. En estas condiciones se podrían concursar dos cargos de Prof Tit con DE en 
el área A y dos en la B. De no poder convertirse se harían concursos por separado o 
estudiar la posibilidad de llamar tit y asoc en el mismo concurso. Se posterga.

5.Bibiloni sugirió consultar a María Inés García (ex bibliotecaria) que es hija de 
desaparecidos.

TEMAS NUEVOS   

1. Raúl comenta la propuesta de mejora de la planta no-docente. Hay que hacer una 
propuesta de necesidades.

2. Se debe formar un comité integrado por 4 prof tit + el jefe del Depto para 
que se expida sobre la reválida solicitada por el Lic. D. Peñalba.

3. Solicitud del Decano de Fac. de Ciencias Astronómicas y Geofísicas para 
que los inscriptos en la nueva carrera de “Meteorología y Ciencias de la 
Atmósfera” puedan cursar las Fís. Grals. en nuestro Depto. Se da lugar al 
pedido.



4.Se avala por unamimidad (6 votos) el despacho de la comisión de 
enseñanza.

5. Justificaciones de ausencia:
1. La Prof. Punte para ausentarse entre el 11 al 16 de nov. Por 

unanimidad (6 votos), se avala la solicitud.
2. La Prof. Punte para ausentarse entre el 18 al 23 de nov. Por 

unanimidad (6 votos), se avala la solicitud.
3. El Prof. Sánchez para ausentarse entre el  5 al 18 de nov. 

Falta nota de invitación.

TEMAS SOBRE TABLAS 

5. Se avala por unanimidad (6 votos) el apoyo institucional al Museo de Física 
para la realización de “La noche de los Museos” el sab 1ro de dic.

6. Distribución de Prof en las materias del 1er semestre de 2013. Se encangan 
Raúl, Luís y Silvana Stewart.

7. Se redactó el pase para a la com de enseñanza para el expediente que trata las 
correlatividades del plan de estudio de Física.

8. Se trata el dictamen del concurso de un cargo de JTP simple. El problema 
radica en que el orden propuesto por el jurado no se corresponde con el 
resultado numérico de la grilla empleada. Se decide citar a los miembros del 
jurado para que amplíen los argumentos expuestos.  



Memoria del consejo

CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 15 

La Plata,  13/11/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Políticas para los próximos llamados a concursos.

5. Nota del claustro de alumnos solicitando la puesta en valor del monumento a los 
desaparecidos.

6. Temas de la planta no docente.

TEMAS NUEVOS      

1. Entrevista con la comisión asesora del concurso JTP área E.

2. Distribución docente.

3. Nota de la Prof. Portesi solicitando la designación del Dr Steeve Zozor como 
docente ad-honorem en el Departamento de Física de esta Facultad.

4.Nota del Prof. Grandi solicitando se modifique el estatus de la linea de 
investigación a la que pertenece.



5. Justificaciones de ausencia
a. Prof. Rodriguez Torres, del 10 al 17 de noviembre de 2012.

TEMAS SOBRE TABLAS

1. Propuesta de plan de trabajo para el cargo de JTP DE área “C”.

Presentes: Raul Rossignoli, Luis Mendoza, Mariel Santángelo, Martín Mizrahi, Luz 
Fernandez, Gonzalo Rumi, Miriam Repetto.

TEMAS PENDIENTES

1. Se designa a Laura Damonte como coordinadora de la carrera de física médica.

2. Se posterga.

3. Se posterga.

4. Se posterga.

5. Se posterga.

6. Se posterga.

TEMAS NUEVOS

1. Nos visita la comisión del concurso de JTP área E. Se plantea la necesidad de 
justificar por qué no se utilizó la grilla para la confección del orden de méritos. La 
comisión plantea que el orden se confeccionó dando prioridad al perfil profesional 
de los presentados, lo que no está contemplado adecuadamente en la grilla. Se 
menciona además que la ordenanza de concursos contempla la posibilidad de no 
utilizar la grilla en casos excepcionales.

2. Se resuelve consultar a os Prof. ordinarios en qué materia quieren estar, luego se 
consultará a los interinos.



3. Se avala por unanimidad (7 votos) el pedido de la Prof. Portesi y se propone la 
designación del Dr. Steeve Zozor como PADS ad honorem del departamento de 
física.

4. Se da a lugar a la nota.

5. Se avala la solicitud de justificación de ausencia de la Prof Rodriguez Torres para 
asistir a la XIII Latin American Conference of the Applications of the Mössbauer 
Effect - LACAME 2012 a realizarse en Medellin - Colombia  del 10 al 17 de 
noviembre de 2012.

TEMAS SOBRE TABLAS

1. Se propone especificar en el plan de trabajo el siguiente orden de prioridades:
a. Asistencia a los grupos experimentales.
b. Asistencia a las tareas docentes en las materias experimentales. 
c. Mantenimiento de la red informática.
d. Asistencia a las computadoras de la red local del departamento de física.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 16 

La Plata,  20/11/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Políticas para los próximos llamados a concursos.

5. Nota del claustro de alumnos solicitando la puesta en valor del monumento a los 
desaparecidos.

TEMAS NUEVOS      

1. Temas de la planta no docente.

2. Propuesta de plan de trabajo para el cargo de JTP DE área “C”.

3.Nota del Prof. Grandi solicitando se modifique el estatus de la linea de 
investigación a la que pertenece.

Presentes: Raul Rossignoli, Luis Mendoza, Martín Mizrahi, Luz Fernandez, Gonzalo 
Rumi.

TEMAS PENDIENTES

1. Se posterga.



2. Se posterga.

3. Se posterga.

4. Se posterga.

5. Se plantea consultar a los familiares de las víctimas a ser homenajeadas sobre la 
mejor manera de llevar adelante la restauración.

TEMAS NUEVOS

1. El prof. Rossignoli pone al corriente al consejo sobre la situación de la planta no 
docente.

2. Se posterga.

3. Se da a lugar a la nota y se tendrá en cuenta la solicitud en la distribución docente 
de profesores del año 2012.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 17 

La Plata,  04/12/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Designación de miembros para Comisiones Departamentales.

2. Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad.

3. Solicitudes de traspasos de dedicaciones.

4. Políticas para los próximos llamados a concursos.

5. Propuesta de plan de trabajo para el cargo de JTP DE área “C”.

TEMAS NUEVOS

1. Distribución docente

2. Ampliación de dictamen del concurso de JTP DS  ordinario área “E”  asignatura   
“Técnicas de Radioanálisis”

3. Nota del claustro de alumnos solicitando se regularice el funcionamiento de la 
biblioteca.  

4. Visita de la Prof. Damonte por propuesta de creación de cargo de PADE en el área 
“E”.

5. Apertura de registro preventivo de aspirantes a cargos de ADDS

Raul Rossignoli, Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis, Martín Mizrahi, Gonzalo 
Rumi, Miriam Repetto.



TEMAS SOBRE TABLAS

1. Justificaciones de ausencia
a. Prof. Adrián Lugo, solicitud de licencia con goce de sueldo durante el 

primer semestre de 2013, para realizar actividades académicas en 
Ljubljana, Eslovenia.

b. Prof. Francisco Sanchez, solicitud de año sabático, del 01/03/2013 al 
01/01/2014.

c. Prof. Luis Mendoza Zélis, solicitud de año sabático, del 01/03/2013 al 
01/12/2014.

d. Prof. Marcela Fernandez van Raap, del 26 al 30 de Noviembre de 
2012, para realizar actividades académicas en el LNLS (Brasil). 

e. Prof. Osvaldo Civitarese, del 27 al 30 de noviembre de 2012, para 
participar de la conferencia internacional JINP en Stellebosch, 
Sudáfrica.

f. Prof. Nestor Bolognini, del 10/12/2012 al 14/12/2012, para realizar 
actividades académicas en el Instituto de Física de la Pontificia 
Universidad Católica de Valparaiso (Chile).

g. Prof. Laura Damonte, del 04/12/2012 al 15/12/2012, para realizar 
tareas de investigación en la Universidad de Valencia.

h. Lic. Carlos G. Escudero, del 05/12/2012 al 14/12/2012, para realizar 
tareas de investigación en el Observatorio Internacional Gemini Sur, 
en La Serena (Chile).

i. Lic. Leandro Alberto Sesto, del 05/12/2012 al 14/12/2012, para 
realizar tareas de investigación en el Observatorio Internacional 
Gemini Sur, en La Serena (Chile).   

2. Solicitud de auspicio para la realización del XI Congreso Regional de Mecánica 
estadística y Aplicaciones a la Materia Condensada (TREFEMAC).

3. Despachos de la comisión de enseñanza

4. Propuesta de conformación de tribunal para el trabajo de diploma de Lisandro 
Montangie. 



TEMAS PENDIENTES      

1. Se posterga

2. Se completó el relevamiento de las prácticas externas, que se resume en el 
siguiente cuadro:

Relevamiento de prácticas en ámbitos externos a la Facultad
Licenciatura en Física Médica

Asignatura 
y Prof. 

Responsable

Institución (dirección) Actividades, días y horas de 
práctica

Número de 
estudiantes que 

participan

semestre

Técnicas de 
Radioanalisis,
Yamil Chain

Servicio de Medicina Nuclear 
de CIMED,
Calle 5 N° 416 e/40 y 41, Tel: 
4391111
info@cimeddigital.com

1.control de calidad del 
activímetro (fondo, exactitud y 
precisión).
2.preparación de un
radiofármaco y  control de su   
pureza por cromatografía de  
capa delgada.   
4 hs/alumno en la cursada 
completa.
Viernes

6-7 estudiantes I

Física de la 
Medicina 
Nuclear,
Luis Illanes

CIMED, SAT-MEDICA
Calle 5 N° 416 e/40 y 41, Tel: 
4391111
info@cimeddigital.com

Cámara gamma y/o cuarto 
caliente.
6 hs semanales.
Martes-Jueves

3 estudiantes I

Hospital de Niños Sor María 
Ludovica
14 N° 1631, Tel: 4535901
http://www.ludovica.org.ar/
inicio.html

Equipos de diagnóstico por 
imagenes y cámara gamma.

6 estudiantes I

Radiobiología
Y Dosimetría
Alba Guerci

Terapia Radiante. CIO.
Calle 69 Nº 480 e/ 4 y 5.
Tel: 421-3763 / 483-9173.

IGEVET. Instituto de Genética 
Veterinaria. FCV. UNLP. Calle 
60 s/n. y 118. Tel: 421-1799

Ensayos de genotoxicidad 
(COMETA, Clonogénico). 
Técnicas de cultivo celular.
Jueves
4 hs.

3 – 6
estudiantes

I

Asignatura y Prof. 
Responsable

Institución (dirección) Actividades, días y horas de 
práctica

Número de 
estudiantes que 

participan

semestre

Fundamentos de 
Láser
Mario 
Garavaglia.

Facultad de Odontología 
de la Universidad Nacional 
de La Plata.
1 y 50.

Jueves 1-11 de 12:00 a 13:00 hs. II

http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html
http://www.ludovica.org.ar/inicio.html


Visitas que los 
alumnos realizaron a 
laboratorios, servicios, 
hospitales y clínicas. 

Clínica de Ojos La Plata.
Calle 42 nro 763.
Tel 483 4039

Cinco cirugías refractivas por 
láser de excímero ejecutadas por 
el Dr. A. Giménez Giménez.
Martes 6-11 de 11:15 a 13:00

2 estudiantes

En ningún caso 
realizaron trabajos 
prácticos.

Clínica de Ojos La Plata
Calle 42 nro 763.
Tel 483 4039

Dos sesiones de OCT (Optical 
Coherence Tomography), una 
con observación de la mácula 
y la otra de la papila del nervio 
óptico, ejecutadas por el Dr. 
Ariel Hansen.
Miércoles 14-11 de 09:00 a 
11:00

3 estudiantes

Hospital de Niños Sor 
María Ludovica
14 N° 1631, Tel: 4535901
http://
www.ludovica.org.ar/
inicio.html

El Dr. Víctor R. Díaz dictará un 
Seminario sobre las actividades 
del Servicio de Cirugía Láser.
Martes 27-11 de 16:30 a 18:00

Laboratorio de Optica, 
Calibraciones y Ensayos 
de la Facultad de Ciencias 
Astronómicas y Geofísica 
de la Universidad Nacional 
de La Plata
Paseo del Bosque s/n
Tel 423-6593

Sesión programada a cargo 
del Prof. Luis Martorelli quien 
guiará una visita completa a la 
Laboratorio.
Posiblemente jueves 29-11 de 
10:00 a 12:00

Centro de Investigaciones 
Opticas (CIOp)
Camino Centenario y 506
Tel 484 2957

Todavía no está totalmente 
coordinada

3. Por unanimidad (6 votos) se reabre la discusión. 

Dada la lamentable desaparición reciente de la Prof. Judith Desimoni, se decide 
considerar caduca la correspondiente solicitud. Respecto a los otros casos se 
resuelve:
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Por 2 votos a favor, 3 en contra y una abstención  se rechaza la
solicitud de traspaso de dedicación del Prof. Carlos  Naon.

Por 2 votos a favor, 3 en contra y una abstención  se rechaza la
solicitud de traspaso de dedicación de la Prof. Teresa Dova.

Por 1 votos a favor, 4 en contra y una abstención  se rechaza la
solicitud de traspaso de dedicación del Prof. Nestor Bolognini.

Por 1 votos a favor, 4 en contra y una abstención  se rechaza la
solicitud de traspaso de dedicación del Prof. Ezequiel Albano.

Se resuelve además adjuntar la fundamentación del voto de los miembros.

Fundamentación del voto del Prof. Mendoza Zélis: ratifica la propuesta original de conceder 
los traspasos a los Prof con lugar de trabajo en el depto a saber, Dova y Naón, según los argumentos 
formulados en el expediente.

Fundamentación del voto del Prof. Rossignoli:  Si bien concuerdo con la postura de que  los 
Profesores de este Departamento deben tener la posibilidad de acceder a una Dedicación Exclusiva, 
considero que no es el traspaso de dedicación el procedimiento adecuado para tal fin. 

Fundamentación del voto del Prof. Sanchez: Mi voto se fundamenta en ser consistente con 
mis actos previos.

Fundamentación del voto del claustro de graduados: El Claustro de Graduados de 
Física mantiene su postura expresada en el expediente relacionado 700-00421/09 donde se opone 
a los pedidos de traspasos de Dedicaciones Exclusivas (DE). Cabe destacar que esta posición es 
independiente de los individuos que solicitan el traspaso y es una política que el Claustro mantiene 
desde hace años. Desde el CG se cree fervientemente que la mejor manera de continuar el curso 
para los cargos vacantes/vencidos (con DS, SD o DE) es el de concursarlos públicamente según los 
términos vigentes en las ordenanzas correspondientes. De esta forma no sólo se evitará cualquier 
arbitrariedad o preferencia ante pedidos individuales, sino que también se jerarquizarán los cargos 
docentes del Departamento.



Fundamentación del voto del claustro de alumnos: 

Nuestro principal argumento para justificar nuestro voto es la garantía que proporciona el traspaso 
en la permanencia de las dedicaciones exclusivas en el Departamento de Física  para de este modo, 
acompañar el buen desarrollo profesional de la planta docente y habilitar la posibilidad de seguir 
fomentando líneas de investigación. Creemos que es fuertemente necesario mantener esta postura

A partir de estas decisiones se plantea la necesidad de llamar a concurso los 
cargos correspondientes, por encontrarse vacantes o vencidos. 

4. Cargos de PAsDE: se propone redistribuir los puntos en un PTDE y un PAdDE. Se 
posterga

5. Se posterga.

TEMAS NUEVOS

1. Se resuelve por unanimidad (6 votos) renovar todos los cargos transitorios de 
los docentes que se presentaron al último concurso y asignar tareas de JTP a los 
docences sin carga en el primer semestre. Se pospone.

2. Se pospone. 

3. Se pospone.

4. La Prof. Damonte en nombre de la comisión de Física Médica propone la creación 
de un cargo de PADE en el área “E”. La comisión sugiere que ese  cargo se llame 
bajo alguna de las temáticas asociadas a las especialidades de la carrera, a saber 
“Radioterapia”, “Imágenes médicas” y “Medicina nuclear”.

Se retiran  Sanchez y Mizrahi

5. Se resuelve por unanimidad (4 votos) la apertura de un registro de aspirantes para 
cubrir transitoriamente cargos de Ayudante Diplomado DS desde el día 06/12/
2012 hasta  el día 11/12/2012 a las 9.00hs.

Se retira Mendoza y se reincorpora Mizrahi

TEMAS SOBRE TABLAS



1. Solicitudes de licencia y justificaciones de ausencia:
a. Por unanimidad (4 votos) se avala la solicitud del Prof. Adrián Lugo 

y se le otorga una licencia con goce de sueldo durante el primer 
semestre de 2013, para realizar actividades académicas en Ljubljana, 
Eslovenia. Se le solicitará que cumpla con carga docente doble 
durante el segundo semestre.

a. Se avala por unanimidad (4 votos) la solicitud del Prof. Francisco 
Sanchez y se le otorga licencia por año sabático del 01/03/2013 al 
31/01/2014.

b. Se avala por unanimidad (4 votos) la solicitud del Prof. Luis Mendoza 
Zélis, y se le otorga licencia por año sabático del  del 01/03/2013 al 
31/12/2013.

Se avalan por unanimidad (4 votos) las siguientes justificaciones de 
ausencia

c. Prof. Marcela Fernandez van Raap, del 26 al 30 de Noviembre de 
2012, para realizar actividades académicas en el LNLS, Campinas 
(Brasil). 

d. Prof. Osvaldo Civitarese, del 27 al 30 de noviembre de 2012, para 
participar de la conferencia internacional JINP en Stellebosch, 
Sudáfrica.

e. Prof. Nestor Bolognini, del 10/12/2012 al 14/12/2012, para realizar 
actividades académicas en el Instituto de Física de la Pontificia 
Universidad Católica de Valparaiso (Chile).

f. Prof. Laura Damonte, del 04/12/2012 al 15/12/2012, para realizar 
tareas de investigación en la Universidad de Valencia.

g. Lic. Carlos G. Escudero, del 05/12/2012 al 14/12/2012, para realizar 
tareas de investigación en el Observatorio Internacional Gemini Sur, 
en La Serena (Chile).

h. Lic. Leandro Alberto Sesto, del 05/12/2012 al 14/12/2012, para 
realizar tareas de investigación en el Observatorio Internacional 
Gemini Sur, en La Serena (Chile).   

2. Se resuelve por unanimidad (4 votos) otorgar el auspicio al TREFEMAC.
3. Despachos de la comisión de enseñanza

a. Se resuelve por unanimidad (4 votos) acceder a la solicitud de la 
Srta Melo, Ana Alicia y aceptar la asignatura “Radioterapia II” de la 
universidad Favaloro (Bs As) como materia optativa de la Lic. en física 
médica.



b. Se resuelve por unanimidad (4 votos) acceder a la solicitud de la 
Srta Yasmin Rodriguez Salvador, otorgándole las equivalencias de las 
materias Física I y Física II de la carrera de Farmacia y Biología  de la 
Universidad “Cayetano Heredia” con los contenidos de las asignaturas 
“Física I(CiBEX)” y “Física II(CiBEX)” .

c. Se resuelve por unanimidad (4 votos) acceder a la solicitud de la 
Srta Nadia Cardozo, alumna de la carrera de Lic. en Biología de la 
Fac. de Ciencias Naturales y Museo de esta universidad que solicita 
la equivalencia de la materia “Biofísica”  de la carrera de  Medicina 
veterinaria de la Fac. de Cs Veterinaria por  la asignatura Física 
General Museo a condición de que apruebe dos instancias de examen 
en temas de Cinemática y Dinámica.

Se reincorpora Luis Mendoza Zélis.

4. Se resuelve por unanimidad (5 votos)  aceptar la propuesta de  conformación 
de tribunal para conformar la mesa examinadora para el trabajo de diploma del 
alumno Lisandro Montangie titulado ”Principio de Máxima entropía y correlaciones 
entre neuronas”, quedando conformada por el Dr Osvaldo Rosso, el Dr Raul 
Rossignoli y el Dr Fernando Montani.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 18 

La Plata,   11/12/2012

ORDEN DEL DÍA 

TEMAS PENDIENTES      

1. Políticas para los próximos llamados a concursos.

2. Propuesta de plan de trabajo para el cargo de JTP DE área “C”.

3. Distribución docente.

4. Ampliación de dictamen del concurso de JTP DS  ordinario área “E”  asignatura   
“Técnicas de Radioanálisis” 

5. Notas del claustro de alumnos solicitando se regularice el funcionamiento de la 
biblioteca y de la bibliotecaria.

TEMAS NUEVOS

6. Programa de retención de recursos humanos.

7. Despachos de la comisión de grados.

Presentes: Luís Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Francisco Sanchez, Alberto 
Lencina, Luz Fernandez, Gonzalo Rumi, Miriam Repetto

SOBRE TABLAS

8. Registro de aspirantes para cubrir cargos de AD

9. Prorroga de los cargos de Deleglise 



10.Despachos de la comisión de optativas

11.Despachos de comisión de enseñanza.

12.Nota del Prof. Falomir.

13.Nota de la Directora del museo.

14. Para conocimiento, se realizó el comité de reválida para el Sr. Diego Dodat.

TEMAS TRATADOS

8.  Registro de aspirantes. Luego de dar lectura a los CVs de los presentados, se 
establece por unanimidad (7 votos) el siguiente orden de méritos:

● Muñoz
● Vieyro
● Olivares Zamora
● Coral Coral
● Pangura
● Koile
● Gilles
● Herrera
● Carlomagno
● Girardin
● Meléndez
● Arciniegas Vaca
● Rodriguez Peña
● Ariyo (sólo para cubrir vacantes en materias de cibex)

 
9.   Por unanimidad (7 votos), se avala la solicitud de la Srta Deleglisse.

10. Despachos de la comisión de optativas
1. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud del Sr Luquet para 

que la asignatura “Álgebra Lineal” de la Lic. en Física (Plan 79) sea 
considerada como materia optativa de la Lic. en Física.

2. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud de la Srta. Pamela 
Guruciaga y se acepta la “Escuela J.A. Balseiro 2012: Magnetismo y 
Materiales Magnéticos” como materia optativa para la Lic. en Física.



11. Despachos de la comisión de enseñanza
3. Se resuelve (4 votos a favor, 2 votos en contra y una abstención) 

ratificar la propuesta de incorporar las correlatividades de las 
asignaturas “Mecánica Cuántica I” y “Experimentos Cuánticos I” con 
la asignatura “Mecánica Analítica” en el plan de estudios de la Lic. en  
Física.

Se retiran Mendoza Zélis y Sanchez.

4. Se avala por unanimidad (5 votos) la solicitud del Sr. Federico 
Ravettino, alumno de la Lic. en física y se otorgan las siguientes 
equivalencias por las materias aprobadas en la carrera de Ingeniería 
electrónica de la Fac. de Ingeniería (UNLP): los trabajos prácticos de 
“Física I” por la asignatura “Física I” (Ingeniería). También se otorgan 
los trabajos prácticos de la asignatura “Física II” por las asignaturas 
“Física I”, “Física II” y “Campos y ondas” (Ingeniría), luego de la 
aprobación del tema “gravitación” ante la cátedra correspondiente. 
Finalmente, se otorga la equivalencia  de la asignatura “Física III” por 
las asignaturas “Física II” y “Física IIIA” (ingeniería).

Se reintegran Mendoza Zélis y Sanchez.

13.Se avala por unanimidad (7 votos)

14.Se toma conocimiento.

15.Se toma conocimiento.

TEMAS PENDIENTES

1. Se posterga.

2. Se posterga.

3. Se posterga.

4. Por unanimidad (5 votos a favor y 2 abstenciones) se avala el dictamen de 
la comisión asesora del concurso.



5. Se posterga.

TEMAS NUEVOS

6. Se posterga.

Se retiran Mendoza Zélis y Sanchez.

7. Despachos de la comisión de grados

a. Por unanimidad (5 votos) se acepta la inscripción al doctorado del Lic. 
Facundo Herrera en el tema “Nanointegración: obtención controlada de 
nanoestructuras en áreas macroscópicamente extendidas. Diseño, síntesis, 
caracterización y propiedades”, bajo la dirección del Prof. Felix Requejo.

b. Por unanimidad (5 votos) se acepta la inscripción al doctorado del Ing. 
Carlos Rodriguez Peña en el tema “Desintegración no-mesónica de 
hipernúcleos lambda”, bajo la dirección del Prof. Eduardo Bauer.

c. Por unanimidad (5 votos) se acepta la inscripción al doctorado de la Lic. 
Vanesa Sanz en el tema “Acción cancerígena de la radiación ultravioleta 
emitida por algunos láseres en modelo animal”, bajo la dirección del Prof. 
Mario garavaglia y del Dr. Carlos Ponzinibbio.

d. Por unanimidad (5 votos) se acepta la inscripción al doctorado de la Lic. 
Karen Salcedo Rodriguez en el tema “Multicapas de óxidos magnéticos con 
diversas aplicaciones a la espintrónica”, bajo la dirección de la Prof. Claudia 
Rodriguez Torres.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 19 

La Plata, 18/12/2012

ORDEN DEL DÍA 

1. Criterios para los próximos llamados a concurso de cargos de profesor (tema 
pendiente de reuniones anteriores).

2. Plan de trabajo para el cargo de JTP DE área “C” (tema pendiente de reuniones 
anteriores). Asistirá el Ing. Sieben.

3. Distribución docente 2013, propuesta definitiva de distribución de profesores.

4. Notas del claustro de alumnos solicitando se regularice el funcionamiento de 
la biblioteca y la situación de la bibliotecaria. (tema pendiente de reuniones 
anteriores)

5. Programa de retención de recursos humanos, reclamo por deficiencias en las 
designaciones. (tema pendiente de la reunión anterior)

6. Despacho de la Comisión de Grados Académicos sobre solicitud de cambio de 
dirección. (tema pendiente de la reunión anterior)

7. Dictamen de la Comisión ad hoc de Reválida del título de Diego Dodat.

8. Evaluación del plan de estudios de la Licenciatura en Física y su eventual 
modificación: propuesta de trabajo.

Presentes: Luis Mendoza Zélis, Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Martin Mizrahi, 
Isis Bartolomé, Gonzalo Rumi,Miriam Repetto

TEMAS SOBRE TABLAS



9. Despachos de la comisión de optativas.

10. Solicitud de licencia.  

11. Justificaciones de ausencia.

12. Concurso 14 cargos de AADS.

13. Solicitud de extensión de DE (programa de retención de recursos humanos)

14. Acta acuerdo FCE - CONICET (Para conocimiento)

15. Nota del claustro de alumnos sobre la modificación de las correlatividades.

16. Nota del claustro de alumnos sobre el funcionamiento de las carreras del 
departamento de física.

TEMAS DEL DIA

1. Se define por unanimidad (7 votos)  convertir uno de los cargos vacantes de 
PAsDE a PTDE y otro PAsDE a PAdDE. Se define además por unanimidad (7 votos) 
que se llamarán a concurso todos los cargos vacantes.

2.  Se resuelve por unanimidad (7 votos) la creación temporaria de un cargo de 
JTPDE en el área “C”, bajo la dirección de Jorge Runco con el siguiente plan de 
trabajo en orden de prioridades: 

1.  Tareas relacionadas con las actividades de los distintos grupos de Física 
Experimental del Departamento de Física; por lo que los trabajos a 
desarrollar surgirán de las necesidades de esos grupos.

2. Colaboración en la puesta en marcha de nuevas experiencias de laboratorio 
y de mantenimiento de las experiencias ya existentes, para las diferentes 
Cátedras Experimentales del Departamento de Física. Esta tarea incluirá 
el permanente mantenimiento de las computadoras de las aulas donde se 
desarrollan materias experimentales y de Nodens.

3. Asistencia en el plan de actualización gradual del equipamiento de la red del 
Departamento

4. Brindar asistencia a las computadoras de la red local del Departamento de 
Física.



3. Falta definir: asignación de un profesor para “física multidisciplinaria” de la 
maestría en física contemporanea y  si es necesario asignar al Prof. Gamboa Saraví 
una asignatura de grado. 

Se retira la represetante no docente.

4. Se da lectura a la nota presentada por la asistente de biblioteca Miriam Repetto 
sobre actitudes hostiles de  parte de la directora de la biblioteca. Se informa 
además que la Srta Adriana Rocca fue llamada a junta médica.

   Por unanimidad (6 voto) se acepta la solicitud de la asistente de biblioteca, 
autorizándola a retirarse de la biblioteca mientras se encuentre presente la Srta. 
directora.
Respecto a la nota de los alumnos, por unanimidad (6 votos) el consejo avala 
la solicitud de los alumnos. Se define además el acuerdo unánime en  iniciar los 
trámites para solicitar el traslado de la Srta Adriana Rocca.

Se reincorpora Miriam Repetto.

 
5. El Prof. Mendoza informa sobre novedades referidas a la asignación de puntos en el 

programa de retención de recursos humanos. Esto afecta a los beneficiarios cuyas 
extensiones de dedicación fueran asignadas este año.  

Se retiran Mendoza Zélis y Sanchez.

6. Despachos de la comisión de grados.
1. Solicitud de cambio de director de tesis del Lic. Ignacio Bruvera. Se avala 

el dictamen de la comisión (4 votos a favor, 1 en contra) y se acepta al Dr. 
Gerardo Goya del Instituto de Nanociencia de Aragón (España) como nuevo 
codirector. Se recomienda solicitar la inclusión del Dr. Pedro Mendoza Zélis 
como segundo director de tesis.

Se reintegran Mendoza Zélis y Sanchez.

2. Se avala por unanimidad (7 votos) la propuesta de constitución de jurado 
para la defensa de Tesis del Lic. Raul Arias: 
Titulares:

a. Schvellinger  (UNLP)
b. Correa (UNLP)
c. Giribert (UBA)

Suplentes:
d. Grandi (UNLP)



e. Rossini (UNLP)
f. Aldazabal (Bariloche)

7. Se aprueba por unanimidad (9 votos)  y se eleva al consejo directivo.

8.  Se propone la creación de una comisión de evaluación y diagnóstico del actual 
plan de estudios.  La conformación y los detalles se discutirán en la próxima 
reunión

9. Despachos de la comisión de optativas:

1. Solicitud de excepción de la Srta Sofía Valli Barreto. Se observa que la 
estudiante está en condiciones de cursar Electromagnatismo II sin mediar 
excepción alguna y se incorpora a la lista  general. 

 
2. Solicitud de excepción de la Srta Sofía Valli Barreto. Se observa que la 

estudiante está en condiciones de cursar Electromagnatismo II sin mediar 
excepción alguna y se incorpora a la lista  general.

3. Se aprueba por unanimidad (7 votos) la lista de inscriptos  con las 
modificaciones anteriores.

10.  Se avala por unanimidad (7 votos) la solicitud de licencia sin goce de sueldo 
de la Dra Azucena Mudarra Navarro, en el cargo de Ayudante Diplomado DS en la 
asignatura Física I CIBEX del 01/02/2012 al 31/01/2015  por motivos de estudio.

11. Justificaciones de ausencia:

1.  Se avala por unanimidad (7 votos) la  solicitud del Prof. Oscar Piro para 
ausentarse entre el 04/02/2013 al 02/03/2013 para desempeñarse como 
profesor visitante en el Instituto de Física de San Carlos(IFSC) de la 
Universidad de San Pablo.

2.  Se avala por unanimidad (7 votos) la  solicitud del Prof. Adrian Lugo para 
ausentarse entre el 18/02/2013 y el 28/02/2013 para realizar una estadía 
de trabajo  en el instituto Jozef Stefan (Liubliana, Eslovenia).  



12. No queda claro en qué consiste la solicitud del HCD. Se consultará con decanato. 
Se posterga.

13. Por unanimidad (7 votos), en el marco del programa de retención de recursos 
humanos, se extendiende la dedicación asociada al cargo (N 204) ocupado por el 
Dr. Emiliano Muñoz a dedicación exclusiva partir del 1 de marzo y por el término 
de 6 meses a condición de que 1) hayan puntos disponibles 2) la presentación del 
correspondiente plan de trabajo y CV.

14. Se toma conocimiento.

15. Se da lectura a la nota de los alumnos y se toma conocimiento. Se eleva.

16. Se da lectura a la nota de los alumnos y se toma conocimiento. Se eleva.

Las actividades del consejo se reanudarán el día viernes 8  de febrero de 2013.

Se aprueban las actas Nº 5 a 16.





CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 20

La Plata,  08/02/2012

ORDEN DEL DÍA 

1. Despachos de la comisión de optativas.

2. Dictamen de Comité Académico sobre Inscripción a Maestría en Física 
Contemporánea.

3. Solicitudes de licencia.

4.  Constitución de mesa examinadora para Trabajo de Diploma  de la Lic. en  Física 
Medica.

5. Renovación de cargo ordinario de Basilio Borchenn.

6. Renuncia de Emiliano Muñoz a extensión de dedicación.

7. Criterios para los próximos llamados a concurso de cargos de profesor (tema 
pendiente de reuniones anteriores).

8. Distribución docente 2013, propuesta definitiva de distribución de profesores.

9. Evaluación del plan de estudios de la Licenciatura en Física y su eventual 
modificación: propuesta de trabajo.

10.Concurso 14 cargos de AADS.

Presentes:

Raúl Rossignoli, Francisco Sánchez, Luis Mendoza, Alberto Lencina, Isis Bartolomé, 
Ma. Luz fernández, Myriam Repetto

Temas sobre tablas:



11. Lugares de Trabajo.

12. Pedido de llaves magnéticas

13. Nota LEF sobre horarios durante el mes de febrero.

14. Despacho comisión de Enseñanza.

TEMAS DEL DíA

1. Despachos de la comisión de optativas.

Teman pendiente de reuniones previas: Dos inscripciones optativas Federico Marcos 
y Sofía Valli Barreto, sin novedades.

Se pospone

2. Dictamen de Comité Académico sobre Inscripción a Maestría en Física 
Contemporánea.

2 Dictámenes sobre inscripción.
Vienen de la comisión asesora con dictamen favorable
Se avalan por unanimidad

3. Solicitudes de licencia.

Civitarese 6 al 13 enero reserva de días estadía en México
Civitarese 1 al 28 en Finlandia

Albano 1-20 marzo estadía de investigación Alemania

Se avalan

4. Constitución de mesa examinadora para Trabajo de Diploma de la Lic. en Física 
Medica para la Srta  Ma. Agustina Corti. Se aprueba la solicitud.

5. Renovación de cargo ordinario de Basilio Borchenn.  Se aprueba la renovación.

6. Renuncia de Emiliano Muñoz a extension de dedicación. Se toma conocimiento.



7. Criterios para los próximos llamados a concurso de cargos de profesor (tema 
pendiente de reuniones anteriores). 

Tema a resolver antes de la última sesión del consejo directivo del mes de febrero.
Se convocarán a reuniones de claustro.
Tener presente el tema de las áreas y la distribución.
Pensar en jurados.
Se pospone.

8. Distribución docente 2013, propuesta definitiva de distribución de profesores.

Bab, le propusieron dar los cursos de verano Física 1.
Rodriguez Torres curso de verano Física 2.
LM plantea que el Depto nunca fue consultado al respecto.
LM le va a consultar a Fabricius y Capannini sobre cómo se originó. En función de eso 

se podría proponer por nota que se contemple la posibilidad de que los profesores 
de la materia del año pasado participen en la confección y evaluación del exámen 
final.

Se aprueba la distribución docente propuesta.

9. Evaluación del plan de estudios de la Licenciatura en Física y su eventual 
modificación: propuesta de trabajo.

agl consulta sobre la posibilidad de que a los integrantes de una supuesta comisión 
se los exceptúe de la carga docente.

QS no visualiza la necesidad de eso
LM no está seguro de que sea posible pero no lo ve necesario.

LM propone crear una comisión 2P y 1G 1A que revise consultivamente defectos y 
virtudes, estadísticas de este plan y otros planes.

Se propone consultar a los claustros y pensar en nombres.
Se pospone.

10. Concurso 14 cargos de AADS.
Propuesta RR: separar los concursos entre CIBEX y Museo y DF(Fís Gral y Exp.)
Ver actas y consultar a los consejeros directivos.
agl le va a escribir a Ariel Alvarez
Se pospone.



Presentado sobre tablas (Luis Mendoza)
11. Lugares de Trabajo.
Tema oficina visitantes. Schaposnik volvió a enviar a su post doc a la oficina de 

visitantes sin consultar a la comisión de espacios. Se informará a la comisión de 
espacios físicos y se les solicitará una propuesta al respecto.

Teman oficina de Fantoni. Dova le informó a LM que instaló a dos personas 
unilateralmente en esa oficina.

Se consultará a la Comisión de Distribución de espacios.
MR plantea que Dova tiene llave de la biblioteca para usar la planta alta y la usa sin 

avisar y no está formalizado. LM le va a consultar. Se sugiere que esté oficializado.
Pedido de espacio prof visitante de Santángelo. Reservada por Alejandro 

(secretarios) 25/2 al 8/3. Se aprueba la solicitud. Y se pasa a la comisión de 
lugares de trabajo.

12. Pedido de llaves magnéticas
se avala la solicitud de Dova de llave magnética para Alconada.

13. Nota LEF
se toma conocimiento y se comunica a personal.

14. Despacho comisión de Enseñanza
Equivalencias Barrionuevo
Se  aprueba.

Próxima reunión CD, Martes 19 de Febrero.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 21

La Plata, Martes 19/02/2012

ORDEN DEL DÍA 

1. Despachos de la comisión de optativas. (Pendientes)

2. Criterios para los próximos llamados a concurso de cargos de profesor (tema 
pendiente de reuniones anteriores).

3. Distribución docente 2013, propuesta definitiva de distribución de profesores. 

4. Evaluación del plan de estudios de la Licenciatura en Física y su eventual 
modificación: propuesta de trabajo (tema pendiente).

5. Concurso 14 cargos de AADS. (tema pendiente).

6. Despachos de la comisión de Grados Académicos:
a. Constitución de jurado para la defensa de tesis del Lic. Gil Rebaza
b. Inscripción al doctorado del Lic. Guillermo Muñoz Medina bajo la 

dirección del Dr. Rodolfo Borzi.
c. Sobre la coordinación de la maestría en Física Médica

7. Solicitud del Prof. Daniel Cabra de designar como Prof. Visitante al Dr. Frederic Mila 
de la Universidad de Lausanne, Suiza, del 1 al 15 de mayo de 2013.

8. Para conocimiento:
a. Informe de actividades del museo de física.
b. Biblioteca

Presentes: Luis Mendoza Zélis, Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, 
Luz Fernandez, Miriam Repetto.

Sobre tablas



9.  Solicitud del personal del LEF

10. 
a. Solicitudes de auspicio para el “TREFEMAC 2013”
b. Solicitud del Prof. Naon para usar el anfiteatro de Física del 10 al 

12 de abril de 2013 para realizar el encuentro “Rumbos de la física 
teórica V”.

11. Renovación del cargo ocupado por el Prof. Nolo Martinez.

Temas tratados

3.  Distribución docente. Por unanimidad (6 votos) se aprueba la distribución docente 
del primer semestre  de 2013. 

Se retira el Prof. Rossignoli

1. Se pospone

6. Despachos de la comisión de grados.  
a) Se avala por unanimidad (5 votos) la propuesta de la comisión
b) Se avala por unanimidad (5 votos) la solicitud 

7.  Por unanimidad (5 votos) Se avala la solicitud y se solicita a facultad se le asigne 
al Prof. Fredederic Mila de la Universidad de Lausane, Suiza, un cargo de profesor 
titular con máxima antigüedad  del 1 al 15 de mayo.

8. a) Se pospone.
    b) La Sra Repetto nos informa de las tareas de recuperación  que se efectuaron 

a raíz de las filtraciones pluviales. Se estaría resolviendo el problema de las 
filtraciones y se habrían recuperado alrededor de 20 de las alrededor de 30 
revistas afectadas. También comenta que se encontraron detritos de ratas aunque 
estas no habrían anidado la biblioteca.

c) La Prof. Canosa comenzará a trabajar junto con el Prof. García Canal en la 
coordinación de la carrera.

 

Se reincorpora el Prof. Rossignoli
    



2.  Mendoza Zélis informa que en la reunión del claustro de profesores  surge 
la propuesta de que los cargos a concursar se llamen no de forma inmediata 
sino darse el plazo de unos meses para preparar los concursos. Además se 
concursarían los cargos con sus correspondientes dedicaciones. Se concursarían 
primero los cargos de titulares. No se resolvió si el llamado se haría por áreas, 
pero con un consenso en no llamar especificando especialidad.

    Respecto al cargo para física médica aún la comisión ad hoc no estaría aún lista 
para presentar una propuesta.

    Martín Mizrahi informa que en la reunión del claustro de graduados surge la 
opinión de que los cargos deberían concursarse cuanto antes sin separar las 
dedicaciones. Los llamados deberían hacerse dentro del área que tenían asociada 
antes de quedar vacantes. Los cargos de adjunto también deberían concursarse 
cuanto antes. 

    Se pospone.

4.  El representate graduado informa que hubo consenso en la propuesta de crear 
una comisión de evaluación del plan de estudio, con el objetivo de obtener un 
informe acabado sobre virtudes y defectos del actual plan de estudios antes de 
terminar el primer semestre.

    Se propone que la comisión esté formada por  dos profesores, un graduado y un 
alumno. Se pospone.

5. Se resuelve por unanimidad (6 votos)  reformular el llamado. Se llamarían 14 
cargos para asignaturas de CIBEX+Museo y 7 para asignaturas Física General I, II 
y III  y física Experimental I, II y III.

9. Por unanimidad (6 votos) se avala la solicitud y se eleva.

10. Solicitudes de auspicio
     a) Se avala por unanimidad (6 votos) dar auspicio al XI Congreso Regional de 

Física Estadística y Aplicaciones a la Materia Condensasa (TREFEMAC 2013), a 
realizarse en la Ciudad de La Plata del 8 al 10 de Mayo de 2013.

    b) Se posterga.

11. Solicitud de renovación del cargo ocupado por Nolberto Martinez. Se posterga.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

Acta Nº 22 

La Plata, Martes 26/02/2012

ORDEN DEL DÍA

1. Despachos de la comisión de optativas. (Pendientes)

2. Criterios para los próximos llamados a concurso de cargos de profesor (tema 
pendiente de reuniones anteriores).

3. Conformación de la comisión Ad hoc para la evaluación del plan de estudios de 
la Licenciatura en Física y su eventual modificación: propuesta de trabajo (tema 
pendiente).

4.  Renovación del cargo ocupado por el Prof. Nolo Martinez (pendiente de la reunión 
anterior).

5. Comisión de Espacios físicos.

6. Solicitud de realizar un relevamiento de bienes inventariables.

Para conocimiento:
7.

a. Informe de actividades del museo de física (pendiente de la reunión 
anterior).

Presentes:  Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Gabriel Fabricius ,Alberto 
Lencina,Miriam Repetto

 

Sobre  Tablas

8.  Solicitud de Auspicio para el workshop “Aplicaciones Biomédicas de 
Nanomateriales Magnéticos: Magnetofección e Hipertermia”.



9. Para conocimiento: Nota del Prof. Fantoni solicitando reserva de 30 días de licencia 
para ser utilizados durante 2013.

10. Justificaciones de ausencias: 
      a. ) Solicitud de la  Prof. Rodriguez Torres para asistir al LNLS en Campinas, 

Brasil del 24 de febrero al 02 de marzo de 2013 a fin de asistir a la reunión anual 
de usuariosn y a un curso.

     b.)  Solicitud de la Prof. María Teresa Dova para dictar un curso en Arequipa, 
Perú, donde dictará el curso “Ultra-High energy Cosmic Rays” en la escuela 
latinoamericana de física del CERN, CLASHEP 2013,  del 5 al 8 de marzo

11.  Comisión de biblioteca

TEMAS DEL DíA

8. Por unanimidad (5 votos) se avala la solicitud de auspicio.

9. Se toma conocimiento.

10. a) Por unanimidad(5 votos), se accede a la solicitud. 
     b) Por unanimidad(5 votos), se accede a la solicitud.

6. Se toma conocimiento. Se informará a la comunidad del Departamento de Física.

7. Se posterga.

4.   Se posterga.

1. Por unanimidad (5 votos), en concordancia con la comisión asesora,  se rechazan 
las solicitudes de los estudiantes Sofia Valli Barreto y Federico Marcos.

2.  Sanchez lee una propuesta de Mendoza Zélis, que consiste en no concursar aún 
los cargos de titular vacantes y concursar los cinco cargos de PADE vacantes(Dova, 
Desimoni, Albano, Naón y Bolognini) en las áreas de origen.  Rossignoli propone 
concursar los cargos de adjunto simple en área abierta.

3.  Se posterga.



5. Nos visitan  Marcela Fernandez van Raap y Daniel Gomez Dumm, miembros de la 
comisión de espacios físicos, quienes informan de la situación actual del tema.

    *  Número de solicitudes pendientes: habría 14 solicitudes.
    *  Escritorios de la oficina x. Teresa Dova informó de manera informal al Prof. 

Mendoza Zélis que había conseguido liberar por motu propio espacio en dicha 
oficina y que había instalado unilateralmente tres escritorios para alojar a 
miembros de su grupo.

    *  Lugar de trabajo de la Lic. Mónica Manceñido. La Lic. lleva 11 años desde que 
inició sus estudios de doctorado y actualmente hasta donde se sabe no tendría 
ningún vínculo con organismos de investigación. Se plantea que si esto es así, su 
escritorio debería ser asignado a algún otro investigador o becario en actividad.

    *  Cruce de información de Licencias.  
    
*Se solicitará a Dova se informe la situación de Manceñido como tesista y  un 

informe a la Lic. Manceñido sobre su situación como tesista y respecto de las 
actividades de investigación realizadas, tanto en el marco del progama de 
retención de recursos humanos así como las que esté realizando actualmente.

* La comisión presentará una propuesta de cómo usar el espacio liberado. 
 
Se retira Fabricius.

11. Visita de Norma Canosa y Ángel De Paoli, de la comisión de Biblioteca, quienes 
nos informan sobre la situación de la biblioteca.  

   * Habría chapas levantadas en el techo de la biblioteca que serían la causa de las 
filtraciones y la humedad en la sala de biblioteca. 

   * Se plantea además la necesidad de instalar un sistema de aire acondicionado  y 
deshumidificador a fin de lograr las condiciones óptimas para preservar el material 
bibliográfico. 

   * Hace falta realizar una desinfección selectiva para eliminar insectos en el 
mobiliario.

    



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 23 

La Plata, 05/03/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Criterios para los próximos llamados a concurso de cargos de profesor (tema 
pendiente de reuniones anteriores).

2. Conformación de la comisión Ad hoc para la evaluación del plan de estudios de 
la Licenciatura en Física y su eventual modificación: propuesta de trabajo (tema 
pendiente).

3.  Renovación del cargo ocupado por el Prof. Nolo Martinez (pendiente de la reunión 
anterior).

4. Despachos de la comisión de Grados Académicos
a. Solicitud de conformación de mesa examinadora para la defensa de 

tesis del Lic. Diego Rodriguez.

5. Despacho de la comisión de espacios físicos.

6. Nota de la directora de la biblioteca de física.

7. Nota del Prof. Cappannini en relación con la asignatura Física I (CiBEx)

8. Nota de la directora del Museo de Física avalando la solicitud de prorroga de la 
extensión de dedicación de la ayudante diplomada Mariana Santamaría.

9. Nota del Dr Rossignoli solicitando se le asigne una llave magnética al Lic. Nicolás 
Gigena.

10.Solicitud del Dr. Diego Tielas de ser incorporado al programa de retención de 
recursos humanos.



11.Para conocimiento:
a. Informe de actividades del museo de física (pendiente de la reunión 

anterior).

SOBRE TABLAS

12. Nota de la Prof. Santángelo sobre la política de distribución de espacios físicos.
 

13. Nota de la coordinadora del LANADI y de la comisión de seguridad e higiene.

14. Constitución de mesas de exámenes

15. Solicitud de justificación de ausencia 
a. Dra Silvana Stewart.

16.Designación de nuevo profesor a cargo.

17.Designación de asistente del consejo.

TEMAS

1. Se posterga.

2. Se posterga.

3. Se posterga.

4. Por unanimidad (7 votos) se avala la propuesta de la comisión para la 
conformación del jurado de tesis del Lic. Diego Rodriguez:

    Titulares: Tomás Grigera (DF, UNLP), Szybisz( TANDAR, CONEA), Hoyuelos(DF, 
FCEyN, UNMDP); Suplentes: Raul Rossignoli (DF, UNLP), Carlos Naón (DF, UNLP), 
Appignanesi (DQ, UNS)

9. Se da lectura a la nota. Se pasará la nota a la comisión con el comentario de que 
el consejo tiene la intención de implementar algún sistema de intercalación para 
evitar que los becarios pasen mucho tiempo sin disponer de un lugar de trabajo. 

   Se solicitará además que se busque en forma urgente lugar a los Lic. Alonso y 
Zalazar, ya que sus solicitudes están pendientes desde 2011.

    



5. Por unanimidad (7 votos) se avala la propuesta de la comisión de espacios físicos 
y se asignan:

   Dr Carlos Lamas a la Of. 36
   Diego Corral a la Of. 16
   Flavia Albarracín a la Of. 36C
   Ignacio Bruvera  temporariamente a la Of. 16 mientras dure la licencia de la Dra 

Azucena Mudarra (prevista por dos años).
   Steeve Zozor a la   Of. 36
   Walter Barón a la Of. 36
   Ernesto Arganda Carrera a la Of 32.
   Gianni Tallarita a la Of. 32.

   Se solicitará a la secretaría de posgrado un informe sobre la situación de Mónica 
Manceñido, y a la Lic. Manceñido un informe sobre las actividades que se 
encuentra realizando. 

   Respecto a la of. 32, el Prof. Mendoza informa que la semana pasada encontró 
obreros trabajando en una instalación de un aire acondicionado en esa oficina que 
no había sido aprobada por el consejo.

6. Se da lectura a la nota y se da pase a la comisión de biblioteca.

7. Se da lectura a la nota. Se avala por unanimidad (7 votos)  la solicitud de justificar 
las tareas de la Dra Marisa Bab  con sus tareas en el  curso de verano de física I 
CiBEx.

    Se presentará una nota al  secretario académico informando que si bien el 
departamento está de acuerdo con la propuesta, se espera que estas decisiones 
sean consultadas previamente con el departamento.

8.  Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud.

9. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud.

10. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud del Dr Tielas y se asignará una DE 
por el término de 6 meses a partir  del 1 de abril de 2013.

11. Por unanimidad (7 votos) se aprueba el informe de la directora del museo 



13. Por unanimidad (7 votos) se avalan ambas notas y se solicita a la facultad se 
tomen medidas en forma urgente para solucionar.

14.  El criterio general para constituir las mesas de finales consiste en asignar a 
aquellos profesores que dictaron la materia en los últimos tres años. Se posterga.

15. a) Por unanimidad (7 votos), se otorga la justificación de ausencia a la Dra 
Stewart del 5 al 8 de marzo para asistir al Laboratorio Nacional de Luz Sincrotrón 
en Campinas, Brasil, a fin de realizar experimentos.

16. Se designa al Prof. Sanchez como nuevo Prof. a cargo del Departamento a partir 
del día lunes 11 de marzo de 2013.

17. Se designa al Dr. Juan Mauricio Matera como asistente del Consejo 
Departamental de forma retroactiva a partir del 1 de agosto de 2012.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 24

La Plata, 12/03/2013 

ORDEN DEL DÍA 

1. Llamado a concurso de 5 cargos de profesor PADE. Constitución de Jurados, deben 
estar confirmados antes de la reunión del HCD del 21/03.

2. Conformación de la comisión Ad hoc para la evaluación del plan de estudios de 
la Licenciatura en Física y su eventual modificación: propuesta de trabajo (tema 
pendiente).

3. Renovación del cargo ocupado por el Prof. Nolo Martinez (pendiente de la reunión 
anterior).

4.  Constitución de mesas de exámenes.

5. Concurso de 8 cargos de Ayudante alumno rentado

6. Notas de profesores solicitando refuerzo en la planta de auxiliares
a. La Prof. María Liliana Mairal solicita se asigne un cargo de JTP a la 

asignaturas Física de la Radioterapia y laboratorios en física de la 
Radiación.

b. Los Prof. Mariel Santángelo y Carlos Naón solicitan remplazos para 
dos ayudantes alumnos en la asignatura Física General I.

7. Despacho del comité académico de la Maestría en Física Contemporanea
a. Solicitud de inscripción de la Prof. Carmen Luchetti.

8.  Despachos de la comisión de enseñanza
a. Solicitud de equivalencias del Sr Enrique Romagnoli
b. Solicitud de equivalencias de la Srta Mercedes Nabaes Jodar

Presentes: Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis,  Martín Mizrahi, Isis Bartolomé, 
Miriam Repetto.



 

TEMAS

1. Se propone la siguiente constitución (parcial) para las comisiones asesoras:

  Concurso  PADE área A:
profesores titulares: Diego Mazitelli  (DF-FCEN-UBA)

   Rodolfo Sassot  (DF-FCEN-UBA)
   Carlos García Canal (DF-FCE-UNLP)

profesores suplentes:  Gangi (DF-FCEN-UBA)
      De Florian (DF-FCEN-UBA)

Huner Fanchiotti (DF-FCE-UNLP) 
graduado titular: Diego Tielas
graduado suplente: Martín Mizrahi
alumno titular: Pablo Frigerio
alumno suplente:

     Concurso  PADE área B:
profesores titulares: Carlos Acha(DF-FCEN-UBA), 

                                       Fabio Saccone (FI-UBA)
   Cristina Caracoche (DF-FCE-UNLP)

profesores suplentes:  Gabriela Pasquini (DF-FCEN-UBA), 
                                             Pablo Levy (UNSAM)

Graciela Punte(DF-FCE-UNLP)
graduado titular: Paula Berjero.
graduado suplente: Leandro Andrini.
alumno titular: Lioren Suarez.
alumno suplente: Natalia Lavalle.

      
Faltarían los nombres de alumnos suplentes y la confirmación de los profesores.

2.  Conformación tentativa de la comisión: 
Profesores: José Luis Alesandrini, Carlos Naón. Suplentes: Daniel Gómez Dumm , 

Marcela Fernandez van Raap.
Graduados: Victoria Fernandez 

Falta un suplente para graduados y los representantes alumnos.
Luis Mendoza se encargará de redactar los lineamientos para la comisión.

3.  Se proponen los siguientes nombres para conformar la comisión:
graduados: Mariela Nieto, suplente: Leandro Andrini
alumnos: Sofía Valli, suplete:Federico Marcos



Se posterga.

4.  Por unanimidad (7 votos) se aprueba la propuesta de conformación de mesas de 
exámenes adjunta al final del acta. 

5. 
   Profesores: Marta Reboiro, Isabel Irurzun, Marcela Taylor,

 Suplentes: Nicolas Grandi, Norma Canosa, Daniel Gomez Dumm
   Graduado:  Ignacio Bruvera, Suplente:  Rodriguez Ponte 
   Alumno Augusto Borges, SuplenteM Yanina Nuñez-

6. Se toma conocimiento.
Se abrirá un registro preventivo para cubrir tareas de JTP en las asignaturas Física 
de la Radioterapia y Laboratorio en Física de la Radiación.

Se abrirán registros preventivos de aspirantes para cargos de AD y JTP para materias 
del departamento. 

7. Por unanimidad (7 votos) se acepta la inscripción a la maestría de la Prof. Carmen 
Luchetti.

8.  a. Por unanimidad (7 votos) se avala la propusta de la comisión y se concede 
al Sr. Enrique Romagnoli la aprobación por equivalencias de la asignatura Física 
Macroscópica y la aprobación de los trabajos prácticos de las asignaturas Física 
General I y Física General III de la Lic. en Física.

   b.  Por unanimidad (7 votos) se avala la propusta de la comisión de otorgar a 
la Srta Mercedes Nabaes Jodar la aprobación de los trabajos prácticos de las 
asignaturas Física I y Física II (CiBEx), y recomendar a los responsables de las 
correspondientes materias que los finales que se le tomen sean de naturaleza 
teórica y práctica.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 25 

La Plata, 19/03/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Llamado a concurso de 5 cargos de profesor PADE. Constitución de Jurados, deben 
estar confirmados antes de la reunión del HCD del 21/03.

2. Conformación de la comisión Ad hoc para la evaluación del plan de estudios de 
la Licenciatura en Física y su eventual modificación: propuesta de trabajo (tema 
pendiente).

3.  Renovación del cargo ocupado por el Prof. Nolo Martinez (pendiente de la reunión 
anterior).

4. Nota de la comisión de Edificio sobre propuesta para ordenamiento del 
estacionamiento en la FCE.

5. Justificaciones de ausencia.
a. Prof. Mario Rentería, 14 y 15 de marzo de 2013 para participar como 

jurado de tesis doctoral en la UNICEN (Tandil)

6. Registro de aspirantes para cargos de AA, AD y JTP.

Presentes: Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, 
Isis Bartolomé, Sofia Valli Barreto, Miriam Repetto

TEMAS TRATADOS

1. Concursos. 
a. Por unanimidad (7 votos) se aprueba el llamado a concurso ordinario en el 
área A para cubrir los cargos 142 y 146 de PADE . La comisión asesora será 
conformada por:



Prof: Dr. Fidel Schaposnik, Dr. Esteban Calzetta(UBA), Dr. Rodolfo Sassot 
(DF, UBA)
Prof. Suplentes: Dr. Huner Fanchiotti, Dr Diego Mazitelli (UBA), Dr. Pedro 
Lamberti(UNC)
Graduados: Lic. Pablo Rodriguez Ponte. Suplente: Dr. Fernando Monticelli
Alumnos: Sr. Pablo Frigerio. Suplente: Srta. Yanet Álvarez.

b. Por unanimidad (7 votos) se aprueba el llamado a concurso ordinario en el 
área B para cubrir los cargos 137, 139 y 141 de PADE . La comisión asesora 
será conformada por:

Prof: Dra. Cristina Caracoche, Dra. Silvia Goyanes (UBA), Dr. Claudio 
Iemmi (DF, UBA)
Prof. Suplentes: Dra. Graciela Punte, Dr. Pablo Levy (UBA), Dra. Gabriela 
Pasquini (UBA)
Graduados: Dra. Paula Berjero. Suplente: Dr. Leandro Andrini 
Alumnos: Srta Lloren Suarez. Suplente: Srta Natalia Lavalle 

c. Por unanimidad (7 votos) se aprueba el llamado a concurso ordinario en el 
área E para cubrir un cargo de PADE. La comisión asesora será conformada por:

Prof: Dr.  Jorge Tocho(DF. UNLP), Dr. Sergio Sciutto(DF. UNLP), Ing. Jorge 
Runco (DF. UNLP)
Prof. Suplentes: Dra. Liliana Mairal, Dr. Luis Illianes(UNLP), Dra. Claudia 
Rodriguez Torres(UNLP)
Graduados: Lic. Nicolás Larrageta, Lic. Belen Moglia(suplente)
Alumnos: Srta María Eugenia Etcheverry, Sr. Francisco Funes(Suplente)

3. Renovación del cargo ocupado por el Ing. Nolberto Martinez
   Por unanimidad (7 votos) se define que la comisión asesora estará conformada por

Prof: Ing. Pedro Eduardo Bataiotto(LEISI), Ing. Ricardo Julián Mantz 
(LEISI), Prof. Huner Fanchiotti. 
Prof. Suplentes:  Dr. Carlos García Canal (IFLP, Depto de Fisica, FCE, 
UNLP), Ing. María Inés Valla (PT, LEICI, UNLP, FI, UNLP), Ing. Carlso 
Muravchik (PT, LEICI, UNLP, FI, UNLP).
Graduados: Lic. Mariela Nieto. Suplente: Lic. Luciana Montes.
Alumnos: Srta Sofía Valli Barreto. Suplente: Sr. Federico Marcos.



Se retira la señorita Valli Barreto.

6. 
a. JTP para la especialidad Física Médica: Pasa a la comisión de FM para corroborar 

el orden.
b. Se pospone.
c. ADDS para física: Por unanimidad (7 votos) se aprueba el siguiente orden de 

méritos:
  1. De Virgilis
  2. Martin
  3. García
  4. Gulich
  5. Caso
  6. Amoreo

d. Se resuelve por unanimidad (7 votos) la apertura a un registro de aspirantes 
para cubrir cargos de Ayudante Alumno DS.

4. Se da lectura a la nota. Se avala (5 votos a favor, 1 abstención) la propuesta y se 
eleva a facultad para su consideración.

2.  Se proponen como representates en la nueva comisión a 
Alumnos: Alejo Hernandez (titular), Leticia Pereyra (Suplente)
Se posterga.

5. Por unanimidad (6 votos) se otorga la justificación de ausencia al Prof. Rentería.

8. Designar al Sr. Alejo Hernandez como representante alumno (suplente) en la 
comisión de enseñanza del departamento de física.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ORDEN DEL DÍA

ACTA Nº 26

La Plata, 26/03/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Conformación de la comisión Ad hoc para la evaluación del plan de estudios de 
la Licenciatura en Física y su eventual modificación: propuesta de trabajo (tema 
pendiente).

2. Registro de aspirantes para cargos de AA y JTP.

3. Propuesta de designación de mesa examinadora para la evaluación del Trabajo de 
Diploma titulado “Modelos computacionales para investigar la Dinámica Neuronal” 
de la estudiante Emilia B. Deleglise, alumna de la Lic. en Física médica, bajo la 
dirección del Dr. Fernando Montani.

4. Despachos de la comisión de enseñanza:
a. Solicitud de equivalencias del Sr. Emilio Ballon Rey Castro, alumno de 

la carrera de Biotecnología y Biología Molecular.  
b. Solicitud de equivalencias del Sr. Fabiola Carrasco Díaz, alumno de la 

carrera de Farmacia.
c. Solicitud de equivalencias de la Srta. Camila Dominguez, alumna de la 

Lic. en Física.
d. Solicitud de equivalencias de la Srta.  Yanina Maccallini, alumna de la 

Lic. en Física, para las materias cursadas en la Universidad Nacional 
de Santa María (Brasil), dentro del programa “Escala Estudiantil” de la 
AUGM.

5. Candidato para Convenio TWAS.

6. Justificaciones de ausencia:
a. Lic. Pablo Pesco, solicita justificación de asuencia en su cargo de ADDS 

que desempeña en la asignatura Física Experimental I, del 15 de abril 
al 10 de mayo para asistir a la Spring School on Modeling Tools and 



Capacity Building in Climate and Publich Health, y al Workshop on 
Mathematical Models on Climate Variability, Environmental change & 
infectious Deseases, a realizarse en el ICTP.

Presentes: Francisco Sanchez, Luís Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Alberto Lencina, 
Sofia Valli Barreto, Luz Fernandez, Miriam Repetto.

TEMAS SOBRE TABLAS

7. Nota de la Directora del Museo de Física.

8. Nota de los representantes del claustro de alumnos con relación a problemáticas 
en las carreras dictadas en el Dto de Física.

TEMAS TRATADOS 

1. Se posterga.

2.  
a. Registro de aspirantes para cubrir cargos de Jefe de Trabajos Prácticos para 

cubrir tareas docentes en materias del departamento de Física:  Por unanimidad (7 
votos) se aprueba el siguiente orden de mérito:

1. De Virgilis
2. Martín
3. Albarracín

El resto de los presentados no fueron considerados ya que no cuentan con el 
doctorado.

b. Registro de aspirantes para cubrir cargos de Jefe de Trabajos Prácticos 
para cubrir tareas docentes en las asignaturas de la carrera de Física Médica:  Por 
unanimidad (7 votos) se aprueba el siguiente orden de mérito:



1. Grillo, Claudia Alejandra
2. Larragueta, Nicolás
3. Moglia, Belén

Por unanimidad (7 votos) se designa a la Dra. Claudia Alejandra Grillo en un cargo 
de JTP para desempeñarse en la asignatura Radiobiología de la Lic. en Física Médica. 

        c. Registro de aspirantes para cubrir cargos de Ayudante Alumno.

1. Giordano
2. Seif
3. Gonzales, M.
4. Dauro
5. Fernandez

3. Por unanimidad (7 votos) se aprueba la conformación de la mesa examinadora.

7. 4. 
a. Por unanimidad (7 votos) Se otorga al  Sr. Emilio Ballon Rey Castro, 

alumno de la carrera de Biotecnología y Biología Molecular, la 
aprobación por equivalencia de las materias Física I CiBEx por la 
materia Física I de la Licenciatura en Biología de la Universidad Peruana 
Cayetano Heredia (Perú). Además, se otorgará la aprobación por 
equivalencia de la materia Física II CiBEx con la materia Física II de la 
misma carrera, a condición de aprobar un exámen teórico práctico con 
los contenidos de óptica del programa de Física II CiBEx.
 

b. Por unanimidad (7 votos) se otorga a la  Srta. Fabiola Carrasco Díaz, 
alumna de la carrera de Farmacia, la aprobación por  equivalencias de 
las materias Física I y Física II CiBEx por las materias Física I y Física II 
de la carrera de Química y Cs Naturales de la Universidad Católica de 
Valparaiso (Chile).

c. Por unanimidad (7 votos) se otorga a la  Srta. Camila Dominguez, 
alumna de la Lic. en Física, la aprobación por equivalencias de la 
asignatura Física Macroscópica por las materias Introducción a la 



Química y Química General de la Lic. en Biotecnología y Biología 
Molecular de esta Facultad.

d. Por unanimidad (7 votos) Vistos los compromisos asumidos a foja 5, 
se otorga a la  Srta.  Yanina Maccallini, alumna de la Lic. en Física, la 
aprobación por  equivalencias de las siguientes materias cursadas en 
la Universidad Nacional de Santa María (Brasil), dentro del programa 
“Escala Estudiantil” de la AUGM:

Experimentos cuánticos I por Laboratorio de Física Moderna  
Termodinámica por Termodinámica
Mecánica Cuántica I por Mecánica Quantica I.

El asistente consultará a secretaría académica respecto a  los plazos 
del programa.

5. Se circulará a  Schaposnik, Schvellinger y Falomir para que analizen. 

6. Por unanimidad (7 votos) se otorga la justificación de ausencia.

Se retira la Sra Repetto.

7.  Por unanimidad (6 votos), a pedido de la Directora del Museo,  se le asigna a la 
Sra. Repetto tareas de restauración de material bibliográfico en el Museo de Física,  
en el horario de  08.00 a 10.15. Comuníquese a las partes interesadas.

Se reintegra la Sra. Repetto.

8. Se da lectura a la nota. Se posterga.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ORDEN DEL DÍA

ACTA Nº 27

La Plata, 10/04/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Relevamiento de miembros de la comunidad afectados por el temporal.

2. Conformación de la comisión Ad hoc para la evaluación del plan de estudios de 
la Licenciatura en Física y su eventual modificación: propuesta de trabajo (tema 
pendiente).

3. Registro de aspirantes para cargos de AA y JTP.

4. Solicitud de convalidación del título de la Ingeniera Física Erika Muñoz Arango. 

5. Solicitud para asignar la oficina de Prof. visitantes
a.  al Prof. Peter Forgács, del Wigner Research Centre for Physics 

(Hungría), del 8 al 19 de abril de 2013.
b. al Prof. Pío Árias, de la Universidad Central de Caracas (Venezuela), del 

8 al 18 de abril de 2013.

Presentes: Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Alberto Lencina, 
Isis Bartolomé, Sofía Valli Barreto

TEMAS SOBRE TABLAS

6. Informe de la comisión de seguridad e higiene respecto a la consulta sobre la of. 
32.



TEMAS DEL DÍA

1. Por unanimidad (6 votos) se designan a la Dra. Mariela Portesi y a la Dra. 
Marcela Taylor como representantes ante la facultad en la comisión para realizar el 
relevamiento de los miembros de la comunidad afectados por el temporal.

2.  Se pospone.

Se retira la Srta Bartolomé.

3. Por unanimidad (5 votos), se aprueba el siguiente orden de méritos àra cubrir 
cargos de ayudante alumno:  
1. Giordano
2. Seif
3. Gonzales
4. Dardo
5. Fernandez
6. Dottori
7. Baez
8. Boette
9. Campanella
10. Actis
11. Osorio
12. Martinez
13. Graffigna
14. Nicoud
15. Baravalle
16. Aguirre
17. Saenz
18. Berrueta
19. Hoya
20. Calcagni
   

    Se posterga el análisis del registro de antecedentes para cubrir cargos de JTP

Se reincorpora la Srta Bartolomé.

4. Se citará a la interesada.



5. Por unanimidad (6 votos) se avalan las solicitudes y se asignan lugares en la of. 
de profesor visitante a los profesores
  a. Prof. Peter Forgács, del Wigner Research Centre for Physics (Hungría), del 8 al 
19 de abril de 2013.

  b. Prof. Pío Árias, de la Universidad Central de Caracas (Venezuela), del 8 al 18 de 
abril de 2013.

6. Se pasa a la comisión de espacios físicos para que dé su opinión.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

Memoria del consejo

Acta Nº 28

La Plata,  16/04/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Conformación de la comisión Ad hoc para la evaluación del plan de estudios de 
la Licenciatura en Física y su eventual modificación: propuesta de trabajo (tema 
pendiente).

2. Nota de los representantes del claustro de alumnos con relación a problemáticas en 
las carreras dictadas en el departamento de física.

3. Informe de mayor dedicación de la Dra. Albarracín.

4. Para conocimiento: solicitud de ampliación de antecedentes en el concurso de 
renovación del cargo ocupado por el Prof. Gamboa Saraví.

5. Conformación de la comisión asesora para el concurso de JTP DS  ordinario área “E”  
asignatura   “Técnicas de Radioanálisis”.

Presentes:

Luis Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Martin Mizrahi, Luz Fernandez, Isis Bartolomé, 
Miriam Repetto

Temas sobre Tablas

6. Registro de aspirantes para cubrir cargos de Ayudante Diplomado para cubrir 
vacantes en materias del área E:



7. Solicitud de designación para el Dr. Swapan Mandal, Profesor Asociado de la   
como Profesor Visitante en un cargo de PAdDE.
   

8. Justificaciones de ausencia
    a. Prof. Santiago Grigera.
    b. Srta Adriana B. Rocca.

TEMAS DEL DíA

1. Por unanimidad, se aprueba la siguiente conformación para la comisión asesora 
Ad Hoc de evaluación del plan de estidios de la Lic. en Física:

Profesores: Prof. José Luis Alessandrini, Prof.  Eve Mariel Santángelo. Suplentes: 
Prof.  Marcela Fernández van Raap, Prof.  Carlos María Naón

Graduado:Dra. Victoria Fernández. Suplente: Dr. Pablo Gonzales Pisani

     Alumno: Alejo Hernandez. Suplente: Leticia Pereyra (Suplente)

Se convocará a los integrantes a la próxima reunión de consejo.

6.  Registro de aspirantes para cubrir cargos de Ayudante Diplomado para cubrir 
vacantes en materias del área E:

- Cordoba Elisa, solo Radiobiologia
- Sanz, Vanesa
- Puntigliano,
- Mauri, Ma.Florencia
- Etcheverry, Ma.Eugenia
- Corti, 



Se incorpora el Prof. Sanchez.

2. Se toma conocimiento y se resuelve por unanimidad (7 votos) 
* Se conformará una comisión de aulas y horarios.
* Se pasará la nota a la nueva comisión de evaluación de plan de estudio para 
conocimiento.
* Los problemas de coordinación entre materias de la carrera de física médica se 
informarán a la CEC correspondiente.
* Los problemas de  cumplimiento de plazos en los cronogramas de las materias,  
coordinación de contenidos entre las materias y excesos de carga horaria pasarán a 
la comisión de enseñanza del departamento.

3. Por unanimidad (7 votos) se aprueba el informe.

4. Se toma conocimiento.

5.  Se posterga.

7.   Por unanimidad (7 votos) se designa al Dr. Swapan Mandal, Profesor Asociado 
del Departamento de Física de la Universidad Visva-Bharati   como Profesor Visitante 
en un cargo de PAdDE del 1 al 15 de junio de 2013.

8. Justificaciones de ausencia:

   a. Por unanimidad  (7 votos) se avala la justificación de ausencias del Dr. S. 
Grigera  del 17 al 24 de abril de 2013m para participar de un experimento en el 
HMFL de Nijmegen (Holanda) y como orador en la universidad de Berlín.

   b. Por unanimidad (7 votos) se avala la justificación de ausencias para la 
Jefa de Biblioteca, Srta Adriana Rocca, para participar en la Reunión  Nacional 
de Bibliotecarios de la Asociación de Bibliotecarios Graduados de la República 
Argentina, los días 23, 24 y 25 de abril de 2013.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº  29 

La Plata, Martes 23/04/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Conformación de la comisión asesora para el concurso de JTP DS  ordinario área “E”  
asignatura   “Técnicas de Radioanálisis” (Pendiente de la reunión anterior).

2. Registro de aspirantes a cargos de JTP (Pendiente de reuniones anteriores).

3. Solicitud del Lic. Felipe Olivares-Zamora de incorporarse al programa de retención 
de recursos humanos del departamento. 

4. Reunión con la comisión de evaluación del Plan de Estudios de la Lic. en Física.

5. Memorias de las reuniones 18-28.

Presentes: Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, 
Isis Bartolomé

TEMAS SOBRE TABLAS

6. Convalidación de título de la Ing. Física Erika Tatiana Muñoz Arango.

7. Solicitud de Justificaciones de ausencia, Prof Daniel Gomez Dumm, del 3 al 11 
de mayo para asistir a la “2dn aribbean Symposium on Cosmology, Gravitation, 
Nueclear and Astroparticle Physics(STARS2013)” (La Habana, Cuba) y “3rd 
International Symposium  on Strong Electromagnetic Fields and Neutron Stars 
(SMFNS2013)” (Varadero, Cuba). 
 

TEMAS TRATADOS



4. Se hacen presentes los Prof. Mariel Santángelo y José Luis Alessandrini, Dra 
Victoria Fernandez y el Sr Alejo Hernandez, quienes forman parte de la nueva 
comisión de evaluación de plan de estudios. Se les informa de sus tareas (copiar 
tareas)

5. Se posterga

6.  Se deriva el caso a una comisión de 5 Profesores Titulares para evaluar el 
caso. La Comisión estará conformada por Raul Rossignoli, Francisco Sanchez, Luis 
Mendoza Zélis, Carlos García Canal y Carlos Naón.

1. Se posterga.

2. Se analizan los currículums y por unanimidad (5 votos) se conforma el siguiente 
orden de méritos para cubrir futuras vacantes en cargos de JTP:
   * Mariela Nieto
   * Luciana Montes (sólo para cubrir materias de CiBEx, correlación o la materia 
Radioactividad y medio ambiente)

3. Por unanimidad (5 votos) se resuelve acceder a la solicitud del Lic. Olivares 
Zamora y, en el marco del programa de retención de recursos humanos del 
departamento de física,  extender a dedicación exclusiva el cargo Ayudante 
Diplomado (214) que  actualmente ocupa, a partir del 1 de junio de 2013 y por el 
término de 6 meses. 

7. Por unanimidad (5 votos) se otorga la justificación de ausencias.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 30

La Plata, Martes 30/04/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Conformación de la comisión asesora para el concurso de JTP DS  ordinario área “E”  
asignatura   “Técnicas de Radioanálisis” (Pendiente de la reunión anterior).

2. Licencia Prof. Lugo.

3. Visita de la comisión de edificio.

4. Nota de la Prof. Rodriguez Torres solicitando la compra de un espectrofotómetro.

5. Renovación de cargo de AAR del Sr. Andrés Biasetti.

6. Memorias de las reuniones 18-28.

Presentes

Francisco Sanchez, Luis Mendoza Zélis, Raúl Rossignoli, Martín Mizrahi, Sofia Valli 
Barreto, Isis Bartolomé y Miriam Repetto

TEMAS DEL DíA

1. Por unanimidad (7 votos) se aprueba el llamado a concurso con la siguiente 
comisión asesora:

Profesores: Dr. Juan Bertolotti, Dr. Luis Illianes, Dra. Cristina Caracoche
Suplentes: Dr. Sergio Sciutto, Dr. Jorge Tocho, Ing. Jorge Runco



Graduados: Lic. María Eugenia Etcheverry, Suplente: Dra. Marisa Bab

Alumno: Srta. Ana Melo,  Suplente: Srta. Melisa Beatriz Nicoud

Se incluirá además la nota de la CEC solicitando que, por las características de las 
tareas asociadas al cargo, se exceptúe a este concurso del uso de la grilla.

2. Por unanimidad (7 votos) se resuelve solicitar la renovación del cargo del Prof. 
Adrián Lugo hasta febrero de 2014. Se resuelve además solicitar la renovación del 
cargo del Prof. Adolfo Fantoni también hasta febrero de 2014. Se solicitará también 
la renovación de los respectivas conversiones transitorias de  cargos.

3. Los Drs Mario Rentería, Nicolas Grandi y Ricardo Aguirre, miembros de la 
comisión de edificio informan al CD sobre las gestiones que se vienen realizando y 
presentan las siguientes propuestas:
* La implementación de un protocolo semanal de mantenimiento
* La instalación de brazos hidráulicos en las puertas de acceso al anfiteatro de física, 
para mejorar la aislación térmica del edificio.
* Solicitar una entrevista con la decana para discutir temas referidos al 
mantenimiento del edificio.

4. Se pasa a la comisión de finanzas. 

5. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud del Sr. A. Biasetti y se eleva al 
HCD. Se resuelve por unanimidad (7 votos) 

6. Se posterga





CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA 31

La Plata, 07/05/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Informe de la reunión con la Sra. Decana por temas relativos al edificio.

2. Nota de la directora del PrEBi/UNLP solicitando preprints de los trabajos
publicados por los grupos de investigación del departamento. 

3. Propuesta de gastos de la comisión de finanzas.

4. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda de 
Facultad.

5. Despachos de la comisión de enseñanza:
a. Solicitud de equivalencias  del Prof. Christian M Ciencia, alumno de la 

carrera de Tecnología en Alimentos.
b. Solicitud de equivalencias del Sr. Jerónimo Carabajal, alumno de la lic. 

en Física
c. Solicitud de equivalencias del Sr. Santiago Ponce de León, alumno de la 

Lic. en Física.
d. Solicitud de equivalencias del Sr. Roberto Mastromaure, alumno de la 

Lic. en Física.
e. Solicitud de equivalencias del Sr. Federico Borau, alumno de la Lic. en 

Física Médica.

6. Visita del Sr. Secretario Administrativo, Luis Ramirez Changala.

7. Solicitud de autorización de la Directora de la Biblioteca  para hacer uso de días 
compensatorios.

8. Solicitud de auspicio Reunión Anual APFA.

9. Memorias de las reuniones 18-28.



Presentes: Francisco Sanchez, Luís Mendoza Zélis, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, 
Sofia Valli Barreto, Miriam Repetto.

Temas del día

1. Resumen de la reunión con la decana. El día lunes pasado se mantuvo una 
reunión con la decana, en la que concurrieron el vicedecano, la secretaria 
administrativa de decanato, el prof. a cargo del departamento de física,  el 
asistente del consejo de física y Mario Rentería, por la comisión de edificio del 
departamento.  Se consultó el estado de los trámites para realizar una serie de 
tareas de manteniento y mejoras de las instalaciones. 
Respecto a las cloacas, nos solicitaron un informe del estado actual, para hacer un 
pedido a universidad para cambiar el caño que conecta la cámara de la facultad con 
la del CN.
Respecto a la red eléctrica, se nos informa que si bien en su momento la facultad 
había hecho gestiones con EDELAP para instalar una nueva bajada al Departamento 
de Física, esta nueva bajada habría sido luego usada para alimentar otro edificio de 
esta Facultad. 
Sobre el tema del estacionamiento, nos dicen que la guardia edilicia no tiene entre 
sus funciones controlar el tráfico, pero que se planea cerrar el estacionamiento. 

También se consultó sobre el tema de cargos no docentes. Nos dijeron que 
la Universidad quiere mejorar la pirámide cargos no docentes, y que no sería 
posible conseguir cargos altos. Se podría sí recuperar  un cargo de mayordomo, 
actualmente vacante, y un cargo de categoría inicial posiblemente para 
mantenimiento.

6. Entrevista con el Lic. Ramirez Changala. Nos informa que en los últimos años el 
departamento sufrió una reducción del número de personal no docente a la vez que 
aumentó el volumen de trabajo. 
Nos explica que un técnico es personal especializado, como un bibliotecario o un 
auxiliar de laboratorio. El personal de servicios generales puede estar encargado de 
tareas de limpieza entre otras tareas.

Sanchez: los problemas más serios que sufre el departamento serían
* los desbordes cloacales
* problemas con el suministro de agua

 



Actual planta no docente del departamento

Mayordoma: Adela. Cargo 4: supervición y ejecución de tareas de mantenimiento 
general, cadetería, supervición de las tareas de limpieza.

Los asistentes de mayordomía son Nicolás y Pablo.

Según su opinión la vacante del cargo no docente antes ocupado por America 
debería llamarse para cumplir tareas de mayordomía durante la mañana.

Al final de la presente acta se adjunta el informe del Lic. Ramirez Changala sobre las 
tareas de Servicios Generales.

Se retira el Dr. Sanchez

2. Se da lectura a la nota. Se toma conocimiento por unanimidad (5 votos) se decide 
dar difusión en la comunidad.

Se reincorpora el Dr. Sanchez

3. Se da lectura a la propuesta de la comisión. Por unanimidad (6 votos) se aprueba 
la lista de gastos propuesta por la comisión. Dicha lista se adjunta al final de las 
actas de esta reunión.

4. Se posterga.

5. Despachos de la comisión de enseñanza:
a. Solicitud de equivalencias  del Prof. Christian M Ciencia, alumno de 

la carrera de Tecnología en Alimentos. Se solicita ampliación a la 
comisión. 

b. Vista la solicitud de equivalencias del Sr. Jerónimo Carabajal, alumno 
de la lic. en Física, por unanimidad (6 votos) se otorga la aprobación de 
los trabajos prácticos de la cursada de Física General I (cursada en la 
carrera de astronomía)

c. Solicitud de equivalencias del Sr. Santiago Ponce de León, alumno de la 
Lic. en Física. Se otorga la equivalencia de la asignatura Física I, de la 
carrera de Ingeniería Electrónica (UNLP), con los Trabajos Prácticos de 
la asignatura Física General I (Lic. en Física).



d. Vista la solicitud de equivalencias del Sr. Roberto Mastromaure, alumno 
de la Lic. en Física, se otorga por unanimidad (6 votos) la equivalencia 
de la materia Física I , de la carrera de Lic. en Biotecnología (UNQ) con 
la asignatura Física General I (Lic. en Física).

e. Vista la solicitud de equivalencias del Sr. Federico Borau, alumno 
de la Lic. en Física Médica, se otorga por unanimidad (6 votos) la 
equivalencia de la materia Física General, aprobada en la carrera de 
Lic. en Biología (orientación zoología) con la materia Física General I

 de la Lic. en Física Médica.

7. Se toma conocimiento.

8. Por unanimidad (6 votos) se otorga el auspicio.

9. Se posterga

 



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA 32

La Plata, 14/05/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Informe sobre la reunión con las autoridades de la facultad.

2. Reunión con la Mayordoma, Sra Adela Gordillo.

3. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda 
de Facultad (pendiente de reuniones anteriores).

4. Nota del Prof. Errico solicitando aulas habilitadas para trabajar con material 
radioactivo.

5. Nota de la Prof. Damonte solicitando se designe como prof. visitante a la Dra. 
Dolores Reyes Tolosa, de la Universidad Politécnica de Valencia (España) del 10 al 
25 de junio.

6. Nota de la Prof. Damonte en relación con los permisos de la ARN.

7. Solicitud de justificación de ausencias de la Prof. Rodriguez Torres, del 07 al 12 de 
mayo para visitar el laboratorio de luz  sincrotrón en Campinas, Brasil.

8. Memorias de las reuniones 18-28 (pendiente de reuniones anteriores).

Presentes: Luis Mendoza Zélis, Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, 
Isis Bartolomé, Sofía Valli Barreto, Miriam Repetto

1. Se posterga

2.  Nos visita la Mayordoma Adela Gordillo. Se le consulta sobre la forma de trabajo 
de la mayordomía y sobre posibles maneras de mejorar su funcionamiento. La 



Sra Gordillo nos informa sobre problemas de comunicación con los asistentes de 
mayordomía, debido a que ellos trabajan durante el turno mañana y no tienen la 
oportunidad de comunicarse. También plantea que habría problemas con la cuenta 
de mail de mayordomía. Otra dificultad que menciona es que al no estar disponible 
por la tarde la cuadrilla de facultad, las posibilidades de resolver situaciones 
relativas al edificio se ven  muy reducidas por la tarde. 
Menciona también que muchas veces se siente limitada para tomar la iniciativa 
debido a desinteligencias con el Secretario  Administrativo. Se le comunica la 
información suministrada por éste sobre sus responsabilidades y deberes en la 
reunión anterior y se le consulta si está de acuerdo con lo manifestado. 
Se acuerda tomar medidas para mejorar la comunicación con los asistentes de 
mayordomía y resolver los problemas con la cuenta de mails.

3. Se posterga

4. Se posterga

5. Se posterga

6. Se posterga

7. Se posterga

8. Se posterga



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº  33

La Plata, 21/05/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Visita de la Prof. Damonte  en relación con 
a. los permisos de la ARN.
b. Nota del Prof. Errico solicitando aulas habilitadas para trabajar con 

material radioactivo.

2. Nota del claustro de alumnos en relación con la solitud del departamento de 
corregir problemas de correlatividades en el plan de estudios de la licenciatura 
en física.

3. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda 
de Facultad (pendiente de reuniones anteriores).

4. Designación de miembros del comité académico.

5. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios del 
departamento.

6. Comité académico de la Maestría en Física Contemporanea
a. Renuncia del Prof. Carlos García Canal como Director de la Maestría.
b. Propuesta de designación de la Prof. Norma Canosa como nueva 

directora.

7. Despachos de la comisión de enseñanza
a. Solicitud de equivalencias del Prof. Ciencia
b. Solicitud de equivalencias de la Srta Ana Clara Sanchez Dova.
c. Solicitud de equivalencias del Sr Emil Hromek.

8. Nota de la Prof. Damonte solicitando se designe como prof. visitante a la Dra. 
Dolores Reyes Tolosa, de la Univerasidad Politécnica de Valencia (España) del 10 al 
25 de junio.



9. Solicitud de justificación de ausencias de la Prof. Rodriguez Torres, del 07 al 12 de 
mayo para visitar el laboratorio de luz  sincrotrón en Campinas, Brasil.

10.Para conocimiento: Inauguración de nueva muestra del Museo de Física, el día 24 de 
mayo.

11.Memorias de las reuniones 18-28 (pendiente de reuniones anteriores).

Sobre Tablas:

12. Despachos de la comisión de grados académicos
a. Solicitud de conformación de jurado  para la defensa de la tesis 

doctoral del Lic. Felipe Olivares Zamora
b. Solicitud de prorroga de la inscripción en la carrera de doctorado del 

Lic. Gustavo Forte.

13. Informe de la reunión del día 14 de mayo con la Sra Decana.

Presentes: Luis Mendoza Zélis, Francisco Sanchez, Raul Rossignoli, Martín Mizrahi, 
Isis Bartolomé, Miriam Repetto.

1. 
  a. Se solicitará a la ARN mantener el permiso institucional de la facultad con el 
aula de experimentos como  lugar habilitado para el manejo de fuentes. La Prof. 
Damonte se ocupará de realizar las gestiones.
  b. Se avala por unanimidad (6 votos) la solicitud del Prof.  Errico. 

2. Se discutió el tema. El Dr. Mendoza Zélis redactará un borrador de pedido de 
reconsideración al HCD.  Se posterga. 

3. Se posterga.

4. Se consultará con la Prof. Damonte cuál es el perfil para los representantes en 
esa comisión. Se pospone.



5. La comisión de aulas y horarios tendría las siguientes funciones:
● Coordinar los horarios de las materias de física, física médica, astronomía y 

materias de las demás carreras dictadas por el departamento.
● Representar al departamento en la comisión de aulas y horarios de facultad.
● Hacer la propuesta de distribución de aulas cada semestre.
● Ocuparse de actualizar la información de aulas y horarios en la web del 

departamento.
● Proponer medidas para favorecer la distribución de las aulas.

La comisión estará conformada por dos profesores, un graduado y un alumno.

Se posterga.

6. Se toma conocimiento.

7.
     a. Se avala el despacho de la comisión por unanimidad (6 votos) y se otorgan las 
equivalencias de los trabajos prácticos de Física I CIBEX y Física II CIBEX, debiendo  
el interesado rendir los correspondientes exámenes finales a fin de conseguir la 
aprobación de dichas materias.
     b. Por unanimidad (6 votos) se aprueban los puntos 1 y 2 del dictamen de la 
comisión, otorgandose la aprobación de los trabajos prácticos de las asignaturas 
Física General I y Física General III, debiendo rendir los correspondientes exámenes 
finales para su aprobación definitiva. Respecto al punto 3 del dictamen de comisión, 
no se otorga la equivalencia ya que no fue solicitada. 
     c.  Por unanimidad (6 votos) se avala el dictamen de la comisión, otorgándose la 
aprobación por equivalencia de la asignatura Física General I ya que se trata de la 
misma materia cursada por el alumno en la carrera de origen.

 

8. Por unanimidad (6 votos) se resuelve solicitar la designación de la Dra. Dolores 
Reyes Tolosa, de la Universidad Politécnica de Valencia (España) como profesor 
visitante en un cargo de PAdDE del 10 al 25 de junio. 

9. Por unanimidad (6 votos) se avala la solicitud de justificación de ausencia.

10. Se toma conocimiento.



11. Se posterga.

12. 

    a. Por unanimidad (6 votos) se  aprueba la siguiente  constitución del jurado de 
tesis de doctorado del Lic. Felipe Olivares:
 Titulares: Fernando Montani (IFLYSIB - Depto de Física - UNLP)
         Alejandra Figliola (UNGS)

Pedro W. Lamberti (FaMAF - UNC)
         Suplentes: Raul Rossignoli (IFLP - Depto de Física - UNLP)

Carlos Condat (FaMAF - UNC)
Gabriel Mindlin (Depto de Física - UBA)

 

    b.  Por unanimidad (6 votos) se avala la solicitud y se prorroga por un año la 
inscripción al doctorado del Lic. Forte.

13.
    En la reunión se tocaron los siguientes temas. 

● Respecto al cargo vacante proveniente de la jubilación de América, las 
autoridades de la facultad nos informaron que, debido a que la Universidad 
sólo autorizaría la cobertura de cuatro vacantes durante este año, y que 
habría vacantes más prioritarias por cubrir,   no podrá ser concursado este 
año,  aunque probablemente esto pueda hacerse durante el próximo año.

● Las autoridades también ofrecieron otorgar al departamento un cargo de 
ingreso (nivel 7) en el ordenamiento que el departamento necesite. Se solicitó 
que ese cargo sea asignado al cargo al item mantenimiento, para realizar 
tareas en el departamento de física exclusivamente.

● Respecto al cargo del LEF que pasó a carpintería, nos informaron que por el 
momento no será reintegrado a la planta del LEF.

● Se habló también de cuestiones relacionadas con el edificio. Se comentó sobre 
la recorrida de los subsuelos. Las autoridades informaron que sería voluntad 
de universidad invertir en poner en valor los subsuelos de la facultad. 
También se mencionó la existencia de un expediente solicitando reformas en 
LEF, pero quedó pendiente averiguar en qué estado estaba. 



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº  34

La Plata, Martes 27/05/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Memorias de las reuniones 18-28 (pendiente de reuniones anteriores).

2. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda 
de Facultad (pendiente de reuniones anteriores).

3. Designación de miembros del comité académico.

4. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios del 
departamento.

5. Solicitud de Justificación de ausencia de 
a. la Prof. Laura Damonte, del 10 al 14 de junio de 2013 para concurrir al 

encuentro HYFUSEN, en la Universidad de Córdoba (Argentina).
b. el Prof. Luis Mendoza Zélis, del 10 al 14 de junio de 2013 para concurrir 

al encuentro HYFUSEN, en la Universidad de Córdoba (Argentina).

6. Situación del laboratorio de química activa.

7. Despachos de la Comisión de Enseñanza
a. Solicitud de equivalencias de Física I, II y IIA de la alumna Camila 

Torres.
b. Solicitud de equivalencias para la carrera de Bioquímica de la alumna 

Sonia Aguirre.
c. Solicitud de equivalencias de las asignaturas Física I y Física II (CiBEX) 

por Física General Ciencias Naturales.

8. Solicitud de informe del Departamento de Personal con relación a las licencias de los 
Prof. Rentería y Damonte.

9. Nota del claustro de alumnos en relación con la solciitud del departamento de 
corregir problemas de correlatividades en el plan de estudios de la licenciatura en 
física.



Presentes: Luis Mendoza Zélis, Francisco Sanchez, Martin Mirzahi, Isis Bartolomé, 
Sofia Valli Barreto, Miriam Repetto.

TEMAS TRATADOS

1. Se posterga.

2. Se posterga.

Se retira el Prof. Mendoza Zélis

3. Por unanimidad (5 votos) se designa al Prof. Luis Mendoza Zélis como 
representante del Comité Académico de la Facultad.

Se incorporan el Prof. Mendoza Zélis y el Prof. Rossignoli

4.   Se posterga. (Se proponen a Schvellinger y Mariano como representantes 
profesores, Axel Canatelli como representante alumno)

5.  a. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud de la Prof. Damonte
     b. Por unanimidad (6 votos) y una abstención se avala la solicitud del Prof. 
Mendoza Zélis.

6. Vista la nota de los miembros del Laboratorio de Espectroscopía Nuclear e 
Interacciones Hiperfinas se toma conocimiento y se pasa a la comisión de espacios 
físicos para que opinen sobre la propuesta. 

7. a. Por unanimidad (7 votos) se avala la propuesta de la comisión y se otorgan las 
equivalencias con las materias Física I y Física II (CiBEx) 
    b.  Por unanimidad (7 votos) se avala la propuesta de la comisión y se otorga la 
aprobación por equivalencias de las asignatura Física I (CiBEx) a condición de que 
la interesada rinda los contenidos correspondientes al tema “ondas y acústica”, no 
cubiertos por el curso de Física I de la Universidad Nacional de Córdoba.
   c. Por unanimidad (7 votos) se avala la propuesta de la comisión y se otorga 
la aprobación por equivalencias de las asignatura Física I Ciencias Naturales a 
condición de que la interesada rinda los contenidos correspondientes a los temas 
“elasticidad” y “termodinámica”, no cubiertos por el curso de Física I (CiBEx).



8. Se toma conocimiento de la solicitud y se comunicará a los involucrados. 

9.  El claustro de alumnos lee una nota en relación al funcionamiento de la comisión 
de enseñanza. Luego de discutir posibles soluciones, se definió que Luis Mendoza 
hablará con los miembros de la comisión de enseñanza. Se pospone.

 



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 35

La Plata, 04/06/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Memorias de las reuniones 18-28 (pendiente de reuniones anteriores).

2. Designación de representante del departamento ante la comisión de 
hacienda de Facultad (pendiente de reuniones anteriores).

3. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios del 
departamento.

4. Solicitud de auspicio a los II Simposios de Enseñanza de Cs Exactas y 
naturales.

5. Nota de la Prof. Portesi proponiendo designar al Prof. Alfredo LUIS AINA, 
de la Universidad Complutense de Madrid(España) en un cargo de Prof. 
visitante del 1 al 10 de diciembre de 2013.

6. Despacho de la CEC de Física Médica sobre propuesta de materia optativa.

7. Entrevista con los asistentes de mayordomía.

8. Para conocimiento. Llamado a concurso para cubrir un cargo no docente 
categoría 07 por departamento.

9. Pedido de reconsideración de la solicitud de cambio de correlatividades.

Presentes: Luis Mendoza Zélis, Francisco Sanchez, Raúl Rossignoli, Martín 
Mizrahi, Isis Bartolomé, Sofía Valli Barreto, Miriam Repetto.

TEMAS SOBRE TABLAS

1



10. Solicitud de Justificación de Ausencias del Prof. Osvaldo Civitarese, del 10 
al 14 de junio para participar en la conferencia MEDEX 2013 a realizarse en la 
ciudad de Praga.

11. Solicitud de Licencia del Lic. Daniel Badagnani en su cargo de Ayudante 
Diplomado DS, (cargo 1496)

12. Solicitud de constitución de mesa examinadora para la evaluación del trabajo 
de diploma titulado ‘Dosimetría “in vivo” con OSL en Radioterapia de Intensidad 
Modulada” de la alumna Ana Alicia Melo, alumna de la carrera de Lic. en Fïsica 
Médica

13. Solicitud de autorización del alumno Enrique Neyra de realizar su trabajo de 
diploma bajo la dirección del Dr. Gustavo Torchia.

Temas Tratados

9. Se da lectura a la nota propuesta por el Prof. Mendoza Zélis. Se propone 
elevar la nota. El Prof. Rossignoli solicita abstenerse ya que no está de acuerdo 
con impulsar la propuesta de modificación de correlatividades.

Se aprueba elevar la solicitud de reconsideración por 4 votos a favor, 2 votos en 
contra y una abstención.

1. Por unanimidad (7 votos) se aprueban las actas

2. Se posterga.

3.  >> Por alumnos Axel Canatelli y Marcos Gutierrez (suplente)
 Se posterga.

4. Por unanimidad (7 votos) se otorga el auspicio al Simposio.

5. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud y se eleva la propuesta.

6. La comisión recomienda no aceptar la asignatura propuesta como materia 
optativa de la lic. en física médica, debido al caracter específico de los contenidos 
propuestos. Sin embargo, se alienta al profesor a presentar la materia como 

2



curso de posgrado. Por unanimidad (7 votos) se resuelve avalar el dictamen de la 
comisión.

8. Se toma conocimiento. En la próxima reunión se discutirán las características 
del cargo a llamar.

7. Nos visita el asistente de mayordomía,  Sr. Pablo Larroca. El horario del Sr. 
Larroca es de 07 a 13 hs. 
Nos informa que no se está llevando un organigrama de tareas formal, pero 
que se realizan las tareas de mantenimiento, como el control de canaletas, 
luminarias, bombas, etc. Una tarea que se hace es hacer una rotación semanal 
de las bombas de carga de agua. La limpieza de las canaletas es realizada por el 
personal de limpieza. No se está haciendo un control periódico de la limpieza de 
los tanques. Nos plantea que la comunicación con la mayordoma sólo se da por 
medio de notas y mails ya que no hay momentos de encuentro.  
Otro problema es la firma de las ordenes de trabajo, que sólo son aceptadas si 
son firmadas por el secretario administrativo o el prof. a cargo.

Nos visita el asistente de mayordomía, Sr. Nicolás Argañaraz.  El horario del Sr.  
Argañaraz  es de 6.20 a 12.30hs.
Nos informa que sus tareas son revisar el estado de los baños, abrir ventanas 
y aulas. Verifica que todo esté en condiciones para abrir el departamento 
a las 7.30hs. Se verifican estufas y luminarias, el estado de los techos 
quincenalmente. Se verifica la limpieza. Dos veces por semana se ocupa de ir al 
correo.
La comunicación con la mayordoma se limita a intercambio de mails, 
comunicaciones telefónicas y a charlas personales muy esporádicas, lo que afecta 
al funcionamiento.

10.  Por unanimidad (7 votos) se otorga la  justificación de ausencia.

11. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud de licencia del Lic. Badagnani 
del 1 de julio al 1 de febrero de 2012 para terminar al doctorado.

12.  Se pasa a la CEC para su evaluación.

13. Por unanimidad (7 votos) se avala la solicitud del Sr. Neyra, y se autoriza 
que su trabajo de diploma sea dirigido por el Dr. Gustavo Torchia, Investigador 
Independiente del CONICET, con lugar de trabajo en el CIOp. El nexo académico 
será el Prof. Nestor Bolognini, profesor titular de este departamento.
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CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA N 36

La Plata, 11/06/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Despachos de la comisión de materias optativas.
a. Solicitud de inscripción fuera de término del alumno Daniel Díaz en la 

asignatura “Termodinámica”.
b. Solicitud de inscripción fuera de término del alumno Mauricio Pereda en 

la asignatura “Álgebra Lineal, aplicaciones físicas”.
c. Solicitud de inscripción fuera de término de la alumna Estefanía 

Berrueta Martínez en la asignatura “Teoría Cuántica de Campos”.
d. Solicitud de inscripción del alumno Valentino Collazo en la asignatura 

“Álgebra lineal, aplicaciones físicas”.
e. Solicitud de inscripción del alumno Federico Marcos en la asignatura 

“Electromagnetismo II”.
f. Solicitud de inscripción de la alumna Sofía Valli Barreto en la asignatura 

“Electromagnetismo II”.

2. Solicitud de justificación de ausencias 
a. Prof. Tomás Grigera del 24 de junio al 2 de julio para participar como 

conferencista invitado en el CECAM Workshop “From cooperativity in 
supercooled liquids to plasticity of amorphous solids” en la ciudad de 
Zurich (Suiza).

b. Dr. Juan Mauricio Matera, del 1 al 12 de julio para participar de 
los encuentros “Workshop & conference on Geometrical Aspects of 
Quantum States” (del 1 al 5 de julio) y “School & Workshop on Matrix 
Geometries & Applications” (del 8 al 12 de julio), a realizarse en el ICTP 
en la ciudad de Trieste (Italia).

3. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda 
de Facultad (pendiente de reuniones anteriores).

4. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios del 
departamento.

5. Llamado a concurso para cubrir un cargo no docente categoría 07 por departamento.



6. Constitución de la junta electoral para elecciones de autoridades del Departamento 
de Física.

7. Entrevista con representantes de la comisión de espacios físicos.

8. Apertura de registro de aspirantes para cargos del Museo de Física, en el 
marco del programa de Mejoras en la Enseñanza.

9. Memorias de las reuniones 29-34.

Presentes: Francisco Sanchez, Mariel Santángelo, Martín Mizrahi, Miriam Repetto

SOBRE TABLAS

10. Despachos de la comisión de grados académicos.
a. Inscripción a la carrera de doctorado del Lic. Gastón Luciano Giordano.
b. Inscripción a la carrera de doctorado del Lic. Nicolás Gigena.
c. Solicitud de suspensión de los plazos en la carrera de doctorado del Lic.      

Luján Tringanielo.
d. Solicitud de L Damonte solicitando se acepte como curso de actualización 

de postgrado al curso Teoría cuántica de campos I.

El Prof. Sanchez propone tratar primero los despachos de la comisión de grados.

TEMAS TRATADOS

10. a) Por unanimidad (5 votos) se acepta la inscripción del Lic. Gastón Luciano 
Giordano en la carrera de Doctorado bajo la dirección del Prof. Adrián Lugo. El título 
del trabajo propuesto es “Aspectos de la coprrespondencia AdS/CFT en Física de 
Partículas y materia condensada y cosmología”
     b) Por unanimidad (5 votos) se acepta la inscripción al doctorado del Lic. Nicolás 
Gigena bajo la dirección del Prof. Raúl Rossignoli. El título del trabajo propuesto es 
“Correlaciones cuánticas e información cuántica”.



      c) Por unanimidad (5 votos)  se acepta la solicitud de suspensión de actividades 
por cuestiones de salud.

Se incorpora a la reuniòn R. Rossignoli
      
10. d) Por unanimidad (6 votos) se acepta ya que el mismo ya era un curso de 
postgrado.

Se incorpora Sofia Valli Barreto.

 1. a) Por unanimidad (6 votos) se acepta por un error en la lista de autorizaciones 
recomendadas que  figura en alumnos.
     b) Por unanimidad (6 votos)  se acepta la solicitud.
     c) Por unanimidad (6 votos)  se acepta la solicitud.
     d) Por unanimidad (6 votos)  se acepta la solicitud.
     e) Por unanimidad (6 votos)  se acepta la solicitud.
     f) Por unanimidad (6 votos)  se acepta la solicitud.

2. a. Por unanimidad (6 votos)  se avala la solicitud.
    b. Por unanimidad (6 votos)  se avala la solicitud.

3.  Se posterga.

4.  Se posterga.

5. Miriam Repetto informa que el claustro no docente opina que el mejor destino 
para el nuevo cargo no docente sería la biblioteca, en un horario intermedio entre 
los horarios de las actuales asistentes de biblioteca.
Martín Mizrahi plantea que de acuerdo con lo planteado por los no docentes 
en las reuniones anteriores lo más recomendable sería un cargo en el área de 
mantenimiento. 
Mariel Santángelo plantea que otra alternativa sería un perfil administrativo para 
atender la secretaría.

 Se resuelve por unanimidad (6 votos) solicitar que el llamado se realice con un 
perfil administrativo, con funciones en secretaría y biblioteca.

7. 



* Averiguar con manias los jubilados: Krmptic, Plastino, Martinez.
* Se consultará a los miembros del laboratorio de química inactiva.
* Sanchez hablará con manceñido.
* Darle lugar oficial a Patricia  Rivas si corresponde (consultar a manias).
* Lugares disponibles son: Nolo, Chain, Fantoni.
* Discutir y aprobar el reglamento.

6. Constitución de la junta electoral. 

8. Se posterga.

9. Se posterga.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 37

La Plata, 18/06/2013

ORDEN DEL DÍA 

1. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda 
de Facultad (Pendiente de Reuniones Anteriores).

2. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios del 
Departamento .

3. Entrevista con la Dra. Marcela Taylor, por la comisión de Seguridad e Higiene, 
en relación con la solicitud de reformas en el Laboratorio de Química Inactiva.

4. Entrevista con el Ing. Jorge Runco, en relación con temas del Laboratorio de 
Electrónica.

5. Despachos de la Comisión de Enseñanza
a. Nota del Sr. Federico Medina, alumno de la carrera de Lic. en Química, 

solicitando equivalencias de materias aprobadas en la carrera de Ing. 
Química de la UTN

b. Nota de la Srta. Gabriela Garrido, alumna de la Lic. en Bioquímica, 
solicitando equivalencias por materias aprobadas en la UBA.

c. Nota de la Srta. Ana Clara Sanchez Dova, alumna de la Lic. en Física, 
solicitando equivalencias de materias aprobadas en la carrera de 
Biotecnología y Biología Molecular.

d. Nota de la Srta. Agustina Fardin, alumna de la Lic. en Bioquímica 
solicitando equivalencias por materias cursadas en la UNMdP.

e. Solicitud de reconsideración de la Srta. Vanesa Ruggieri sobre 
equivalencias solicitadas.

6. Solicitud de apertura de llamado a Concurso para cubrir cargos de Ayudante 
Diplomado.

7. Constitución de la junta electoral para elecciones de autoridades del Departamento 
de Física.



8. Apertura de registro de aspirantes para cargos del Museo de Física, en el 
marco del programa de Mejoras en la Enseñanza.

9. Memorias de las reunion 35.

Presentes: Luís Mendoza Zelis, Francisco Sanchez, Alberto Lencina, Miriam Repetto

TEMAS SOBRE TABLAS

10. Espacios Físicos.

TEMAS TRATADOS  

3. Nos visita la Dra Marcela Taylor, y nos explica la situación actual del laboratorio 
de Química Inactiva. Nos muestra un plano de las instalaciones del laboratorio 
(adjunto al acta). Nos informa que la presentación realizada por el Lenih, tiene raíz 
en un planteo realizado por los evaluadores del CONICET sobre la precaria situación 
de seguridad del laboratorio, y en una propuesta de reforma del laboratorio, 
avalada anteriormente por el Consejo Departamental. El primer paso se podría 
implementar de inmediato, desalojando  la oficina (#) y eliminando la separación 
con el laboratorio. La Dra. Taylor hace hincapié en la importancia de iniciar estas 
tareas cuanto antes por cuestiones de seguridad.
Se retira la Dra. Taylor.

Se incorporan el Prof. Rossignoli y la Srta. Bartolomé.

1.  Se posterga.

2.  Se posterga.

5. a. Por unanimidad (6 votos) se avala la propuesta de la comisión y se otorgan 
al Sr. Medina la aprobación por equivalencias  de las asignaturas Física 1 y Física 2 
(CiBEx)
   b.  Se pedirá a la comisión que amplíe el dictamen. 
   c.  Por unanimidad (6 votos) se avala la propuesta de la comisión  y se otorga la 
aprobación por equivalencias de la asignatura Física Macroscópica.



   d. Por unanimidad (6 votos) se avala la propuesta de la comisión y se otorgan al 
Srta. Fardin la aprobación por equivalencias  de las asignaturas Física 1 y Física 2 
(CiBEx)
  e. Se pedirá a la comisión que amplíe la fundamentación de la opinión.

4. Nos visita el Prof. Runco, representando al laboratorio de electrónica. Se le 
consulta sobre cómo se planea continuar con la organización del laboratorio, y sobre 
el uso actual de los espacios asignados a ese laboratorio.  El Prof. Runco nos informa 
que actualmente en el laboratorio están trabajando Gustavo Sieben y él, debido al 
fallecimiento del Prof. Martinez y a la licencia médica del Ing. Grunfeld. Una primera 
propuesta sería que el Sr. Ghisolfi se instale en el laboratorio de electrónica. Se 
plantea como posible redistribución de escritorios asignar al Prof. Runco y a Gustavo 
Sieben a la Of (ex Nolo), y el Sr. Ghisolfi en el actual escritorio del Prof. Runco. Se 
comunicará esta propuesta a la comisión de espacios físicos.

Se retira el Prof. Runco.

Por unanimidad (6 votos) se designa la Prof. Runco temporariamente como 
responsable del Laboratorio de Electrónica.

8. Nos visita la Dra. von Reichenbach para informarnos sobre el tema. El museo 
de física tiene asignados dos cargos de ayudante diplomado actualmente vacantes. 
Para cubrir estos cargos el departamento debería llamar un registro de aspirantes, 
con el perfil específico para las tareas. Se plantea la conveniencia además conformar 
una comisión asesora para resolver este registro. 

Se retira la Dra. von Reichenbach.   

Para la comisión se proponen los Prof. Juan Cruz Moreno, Prof. Diego Petrucci, Prof. 
Sergio Siutto, el graduado Dr. Alberto Lencina y el alumno Axel Canatelli.

10. Por unanimidad (6 votos) se solicita a la Lic. Manceñido que libere su escritorio 
en el plazo de 60 días hábiles a partir de su notificación. 

7. Por unanimidad (6 votos) se aprueba la conformación de la junta electoral 
compuesta por el Prof. Huner Fanchiotti, el Lic. Diego Richard, y La alumna Lioren 
Suarez. 

6. Ante la urgente necesidad de cubrir vacantes se decide continuar ordenando los 
cvs presentados en el llamado a registro de aspirantes del mes de marzo (acta 25).



Por unanimidad (6 votos) se propone el siguiente orden:

7.    Lic. Cecilia Jarne.
8.    Lic. Josefina Alconada.   
9.    Lic. Francisco Alonso.
10.  Lic. Carlos Escudero. 
11.  Lic. Leandro Sesto.
12.  Lic. Quiroga Argañaraz.

Se posterga.

9. Por unanimidad (6 votos) se aprueban las actas.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 38

La Plata, 25/06/2013

Presentes al iniciar la reunión:
Luis Mendoza Zélis (a cargo del despacho)
Francisco Sánchez
Martín Mizrahi
Miriam Repetto

ORDEN DEL DÍA 

1. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda 
de Facultad (pendiente de reuniones anteriores).

2. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios (CAH) del 
Departamento (p.r.a.).

3. Solicitud de apertura de llamado a Concurso para cubrir cargos de Ayudante 
Diplomado y Jefe de Trabajos Prácticos.

4. Apertura de registro de aspirantes para cargos del Museo de Física, en el 
marco del programa de Mejoras en la Enseñanza.

5. Despachos del Comité Académico de la MFC (CAMFC).

6. Nota del Dr. Lisandro Giovanetti solicitando justificación de ausencia.

7. Nota Dra. von Reinchenbach solicitando aval del CD para pedido al HCD de material 
de seguridad para el museo de física.

8. Despachos de la Comisión Asesora de Enseñanza (CAE):
a-Solicitud de equivalencias del Ing. Tomas Echarri.
b-Solicitud de equivalencias de la srta. Romina Pasciuto.

Sobre Tablas:
● Despacho de la CAE: Ruggieri



● Notas de von Reinchenbach respecto a vacantes en cargos de museo
● Distribución de computadoras del aula de experimentos

Tratamiento

5. Despachos CAMFC
Se toma conocimiento y se elevan las inscripciones de C. Mazur y T. Jovic a la MFC.

6.Nota Giovanetti
Se acepta por (unanimidad, 4 votos).

Se incorpora el consejero Rossignoli

7.Nota von Reichenbach:Pedido de material de seguridad
Se avala y se eleva (unanimidad, 5 votos).

4.Nota von Reichenbach:
4.1.Apertura registro de aspirantes:
Falta confirmar la participación del Dr. Sciutto u otro profesor. Se pospone.

Adenda: Posteriormente a la reunión el Dr. Sciuto aceptó formar parte de la 
comisión.  Se aprueba y se eleva la nota (unanimidad, 5 votos).

4.2.Nombramientos interinos para cubrir vacantes:
Se avalan y se elevan (unanimidad, 5 votos).

8.Despachos CAE
8.1. Echarri: El CD hace suyo el dictamen y aclara que las materias otorgadas son 
las físicas generales para ciencias (unanimidad, 5 votos).

8.2.Pasciutto:El CD hace suyo el dictamen (unanimidad, 5 votos).

8.3.Ruggieri: el CD no hace suyo el dictamen de la CAE y decide acceder al pedido 
de la alumna.

1.Comisión de hacienda de la facultad
Se pospone. Se buscan profesores entre los que no participan en ninguna comisión.

2.CAH
Se pospone. Se toma conocimiento de la voluntad de I. Bruvera de participar en la 
CAH una vez quede conformada. Hasta entonces permanece en la CAE.



Se incorpora la consejera Fernandez.

3.Concursos AD y JTP
● Se toma conocimiento de la voluntad de los profesores Grandi y Errico de 

conformar alguna de las comisiones.
● Se toma conocimiento de los representantes alumnos:

AD:  Luciano Combi (Tit.), Pablo Frigerio(Sup.)
JTP:Augusto Borges (Tit.), Román Baravalle (Sup.)

Sobre tablas.
● Distribución de las computadoras asignadas al aula de experimentos:

Se instruye al Ing. Sieben para que gestione la compra de las mesas necesarias para 
utilizar las computadoras nuevas. Se autoriza el uso de una de las computadoras 
reemplazadas como router por parte del dpto. de electrónica. Se acuerda consultar 
a los docentes que utilizan el aula sobre la cantidad necesaria de computadoras y 
al LEF y a la sala de alumnos (Nodens) sobre si requieren alguna de las máquinas 
reemplazadas.

● Acuerdo ICTP- Congreso física médica:
Se consultará al Dr. Naón sobre la fecha de presentación de las candidaturas.



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 39

La Plata, 2/07/2013

Presentes al iniciar la reunión:
Luis Mendoza Zélis (a cargo del despacho)
Sofía Valli Barreto
Martín Mizrahi
Miriam Repetto

ORDEN DEL DÍA 

1. Designación de representante del departamento ante la comisión de hacienda 
de Facultad (pendiente de reuniones anteriores).

2. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios del 
Departamento (p.r.a.).

3. Pedidos de justificación de ausencia:
a) Mag. Coral.
b) Dra. Rodríguez Torres

4. Apertura concurso JTP para Física Médica (FM).

5. Apertura concurso PADE para FM.

6. Despacho de la CEC de FM sobre propuesta de trabajo de diploma de 
Marianela Melchior.

7. Despachos de la Comisión de Grados Académicos:
a)  Codirección de la tesis del Lic. Aita.
b) Inscripción en la carrera del Doctorado de la Lic. Etcheverry.
c) Inscripción en la carrera del Doctorado de la Lic. Corti.
d) Propuesta de curso de posgrado Dr. García.

8. Pedido de traslado de la Directora de la biblioteca (consensuar nota).

9. Designación de un profesor a cargo del despacho a partir del 8 de julio.



10.Respuesta a un pedido de Facultad sobre planta docente actual e ideal.

Sobre tablas: Despacho CAE sobre expediente Garrido

Tratamiento

Despacho CAE
Se eleva para completar información requerida (unanimidad, 4 votos).

Se incorpora el consejero Rossignoli

5.Concurso PADE FM: Se toma conocimiento y se eleva. (unanimidad, 5 votos).

3.Justificaciones de ausencia Torres y Coral:
Se aprueban (unanimidad, 5 votos).

1. Se informa que la Dra. Reboiro aceptó ser la representante del DF en la comisión 
de hacienda de la facultad. Se aprueba (unanimidad, 5 votos).

2.CAH
Se pospone. Se buscan profesores entre los que no participan en ninguna comisión.

4.Concurso JTP FM
Se toma conocimiento y se instrumenta la apertura del concurso.

6.Despacho CEC FM
Se aprueba (unanimidad, 5 votos).

7. Despachos CGA:
a) Se aprueba(unanimidad, 5 votos).
b), c) y d) El CD hace propio los dictámenes de la comisión.

8.Nota traslado de la jefa de biblioteca: Se aprueba el texto por unanimidad y se 
eleva.

9.Se designa por unanimidad al Dr. Rossignoli como encargado de la oficina a partir 
del 8/7/2013.

10. Se pospone.
Sobre tablas.



Concursos de JTP y AD: Se pospone hasta completar comisiones. Se confecciona la 
siguiente lista tentativa:

JTP
● Profesores: Mariano (T), R. Torres (T), De Paoli (T), van Raap (S), Errico (S), 

Rossignoli (S).
● Graduados: Nieto (T), falta suplente.
● Alumnos: Borges (T), Bravalle (S).

AD
● Profesores: Grandi (T), Errico (T), van Raap (T), Canosa (S), R. Torres (S), 

De Paoli (S).
● Graduados: Rebon (T), falta suplente.
● Alumnos: Combi (T), Frigerio (S).



CONSEJO DEPARTAMENTAL DE FÍSICA

ACTA Nº 40

La Plata, 11/07/2013

Presentes al iniciar la reunión:
● Consejeros:

Raul Rossignoli (a cargo del despacho)
Luis Mendoza Zélis
Francisco Sánchez
Isis Bartolomé
Alberto Lencina
Miriam Repetto

● Por la Comisión de Evaluación del Plan de Estudio:

José Luis Alessandrini
Victoria Fernández
Eva Pereyra
Alejo Hernández

● Consejero Alumno entrante: 
Daniel Actis

ORDEN DEL DÍA 

1. Pedidos de justificación de ausencia:
a) Dr. Baron.
b) Dra. F. van Raap.

2. Pedido de licencia por año sabático Dr. Tocho.

3. Designación de miembros de la nueva comisión de aulas y horarios del 
Departamento (p.r.a.).

4. Despachos CAMO:
a) Inscripción fuera de término Berrueta Martínez.
b) Inscripción fuera de término Condorí.



5. Respuesta al pedido de Facultad sobre planta docente actual e ideal.

6. Solicitud del Dr. Botta Canctheff de lugar de trabajo para el Sr. Perera Medina.

7. Conformación de las comisiones para los concurso de JTPDS y ADDS.

8. Informe de avance CEPE.

9. Análisis de presentaciones para actividades 2013 del ICTP.

10.Designación de JTP transitorio para cubrir la licencia de Ana Bianchi en Física para 
Cs. Naturales convencional y de otro para un cargo que se encuentra vacante y sin 
materia asignada.

Tratamiento

8. La CEPE presenta su informe de avance con un texto por claustro:
a) J. L. Alessandrini expone su análisis.
b) V. Fernández  expone el análisis de M. Santangelo.
c) A. Hernández expone el análisis de los alumnos.
d) V. Fernández expone el propio.
e) Se dispone que la CEPE continúe funcionando luego de cesado el actual consejo.
d) La CEPE se compromete a entregar a toda la comunidad académica un informe 
final.

Se retira la CEPE

1.Justificación de ausencias:
a) van Raap: se aprueba por unanimidad (6 votos)
b) Se toma conocimiento y se eleva con aval del CD.

2.Año sabático Dr. Tocho:
Se toma conocimiento y se designa al Dr. Sciutto para reemplazar al Dr. Tocho en 
sus tareas docentes durante el 2do cuatrimestre de 2013.

3.Se pospone.

4.Despachos CAMO:



Sobre tablas) Inscripciones a materias optativas del 2do cuatrimestre: Se eleva. Se 
supedita la asignación de tareas docentes del Dr. Bolognini a las necesidades del DF 
por presentar su materia optativa un solo inscripto.
Posteriormente se le asigna la coordinación de Física 2 (CiBEx).
a) y b) Inscripciones fuera de término de Berrueta y Condori: el CD hace propio el 
dictamen de la comisión. (unanimidad, 6 votos)

5.Informe planta no docente:
Se aprueba la nota en general y se eleva luego de algunas correcciones y agregados. 
(unanimidad, 6 votos)

6. Pedido Dr. Botta sobre lugar de trabajo para potencial becario: El CD considera 
que no corresponde tratarlo por no poseer el Dr. Botta vínculo laboral con la 
Facultad.. (unanimidad, 6 votos)

7. Se completan las comisiones:
JTP

●Profesores:  Alejandro Mariano (T), Claudia R. Torres (T), Angel De Paoli (T),  
Rodolfo Brozi (S), Leonardo Errico (S), Raul Rossignoli (S).
●Graduados: Mariela Nieto (T), Leandro Andrini (S).
●Alumnos: Augusto Borges (T), Román Baravalle (S).

AD
●Profesores: Nicolas Grandi (T), Leonardo Errico (T), Marcela F. van Raap (T),  
Norma Canosa (S), Marcelo Ceolín (S), Angel De Paoli (S).
●Graduados: Lorena Rebon (T), Diego Richard (S).
●Alumnos: Luciano Combi (T), Pablo Frigerio (S).

9. ICTP: no hay presentados.

10. Se designa a la Dra. Luciana Montes como JTP en Física para Cs. Naturales 
reemplazando a la Dra. Bianchi.

● Sobre tablas: Se asigna al Dr. Fantoni al redictado de Física 2 (CiBEx) y al 
Dr. Wahlberg a Física 1 (CiBEx).

● Sobre tablas: Se decide solicitar a todas las comisiones asesoras que 
continúen funcionando hasta ser confirmadas o relevadas por el próximo CD.

● Sobre tablas:Se instruye a la comisión de finanzas que instrumente la 
compra de insumos eléctricos.



   


